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Este año habrá elecciones 
locales en 13 entidades 
del país, y en 12 de ellas 

se elegirá nuevo gobernador, pero 
Nayarit no figura en ninguna de esas 
entidades; sin embargo, pareciera 
ya que también aquí habrá comicios 
porque ya las piezas se empiezan a 
mover como si fuera año electoral. 
Pero por lo que se ve, esas piezas 
no se están moviendo por sí solas, 
sino que quienes las están moviendo 
otras personas que tal vez con 
algún fin, las nombran tanto en los 
medios como en cafés y encuentros 
callejeros.

Por ejemplo, los integrantes del 
otrora partido aplanadora, el PRI, 
que ya son viejos dinosaurios de 
la política, saben de antemano el 
teje y maneje de cómo masca la 
iguana a la hora de designar sus 
candidatos a cualquier puesto de 
elección popular; y desde luego 
que nada más los más disciplinados 
son los que han aguantado y como 
vulgarmente se dice en su medio 
político: han tragado camote sin hacer 
gestos, los que saben que el saber 
aguantar y esperar estoicamente, al 
rato rinde sus frutos, no así para los 
berrinchudos que al no ver cumplidas 
sus ansias Salieron pataleando de 
su partido nodriza para saltar a otros 
que ya los esperaban con los brazos 
abiertos, cosa que para algunos les 
salió bien la jugada, pero para los 
más fue contraproducente y ahora 
no son de aquí ni de allá y menos 
de acullá, por lo menos hasta que 
se calman las agitadas aguas y si 
es que alguien más o menos bien 
posicionado se acuerda de ellos y 
los vuelve a revivir políticamente. 
Por lo que se intuye que por más 
que alguien los esté promocionando 
desde ya, es nada más con el fin 
de tantearle el agua a los camotes, 
pero a sabiendas de una buena vez 
de quién será el ungido por el dedo 
mayor.

Y si bien pudo haber entrado entre 
quienes sienten que ha llegado 
su momento para jugársela para 
la gubernatura, el gusanito de la 
preocupación al haber dicho su 
dirigencia nacional que cabría la 
posibilidad de pensar en candidatos 
externos, también podría caber la 
posibilidad de que sepan que es 
solamente una jugada para ir tanteando 
inquietudes por aquello de que ya no 
aplica la susodicha frase atribuida 
al sempiterno líder de la CTM don 
Fidel Velázquez de que quien se 

movía no salía en la foto, porque 
ahora está comprobado que hay que 
moverse para que precisamente la 
cámara –fotográfica- lo enfoque y 
lo tenga en la mira.

Pero también hay que tener en 
cuenta que no nada más hay promoción 
para los posibles aspirantes priistas, 
porque ahora surgen a la palestra los 
posibles candidatos independientes 
de los que también ya se empieza a 
hablar e incluso, lo mismo de entes 
que jamás han participado en política 
pero que de pronto les ha llegado la 
inspiración para estar dispuestos para 
sacrificarse en aras de la población.

Hay algo que ya tiene tiempo 
escuchándose entre la opinión 
pública, y esto es el desprestigio que 
han logrado alcanzar los partidos 
políticos, todos, y por ende sus 
integrantes, de ahí que haya mentes 
que estén maquinando impulsar 
las candidaturas independientes 
aprovechando precisamente ese 
desprestigio que pesa sobre las 
asociaciones políticas; y es algo 
que no se puede echar en saco roto, 
porque con una buena campaña 
que le recuerde a la ciudadanía 
lo mal que está el país a pesar de 
todos los cuentos y promesas de 
todos los tiempos de los políticos, 
se le haga pensar al público elector 
que hay otras opciones; aunque en 
realidad no hay a quien irle, pues 
si de empresarios se trata, ya está 
documentado y comprobado el gran 
fracaso que han tenido tanto a nivel 
nacional como estatal, pues como 
han dicho varios analistas: no es lo 
mismo dirigir una empresa que un 
país, así se rodeen de los mejores 
cerebros para ser asesorados, el 
fracaso de los empresarios como 
gobernantes ha sido rotundo y nadie 
puede decir lo contrario.

Falta poco más de un año para que 
empiece de bien a bien el baile político 
para el cambio de administración del 
2017 aquí en Nayarit; sin embargo, 
como está visto ya se comenzaron a 
calentar los motores a pesar de que 
no es tiempo para ello, pero tal vez 
este movimiento anticipado les sirva 
a más de algunos que se sientes 
posibles candidatos (se engloban 
ambos géneros) para ubicarlos 
mentalmente y, si tienen un ápice 
de congruencia con ellos mismos y 
así llegar a reconocer sus propios 
alcances, tal vez les sirva de lección 
para la próxima contienda, no para 
el 2017, sino para la del 2023. Pero 
en fin. Sea pues. Vale.

CON OBRAS ARRANCA EL 
2016

La sociedad nayarita tiene la 
garantía de contar con un gobierno 
fuerte  preocupado por el desarrollo 
integral en los 20 municipios. Esta 
afirmación parte del propósito del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda de proporcionarle renovado 
impulso  a su gestión en el quinto 
año de gobierno.

Como sabemos, el Ejecutivo  
hizo relevos en su gabinete en las 
áreas de Finanzas, Contraloría, 
Agricultura, Planeación, Educación, 
Turismo, la Secretaría Particular y 
el instituto destinado al deporte, el 
INCUFID, para continuar trabajando 
en beneficio de sus representados.

ARRANCA EL AÑO CON 
OBRAS

Consideramos que esa es una 
buena señal: aparte de los relevos 
y enroques el mandatario nayarita 
comienza el 2016 realizando obras y 
fomentando acciones que impactarán 
favorablemente en el desarrollo 
económico y los empleos. Tanto en 
Tepic, la capital del estado, como 
en los municipios, arranca obras 
añoradas por la población lo cual es 
muy importante. Eso demuestra la 
clara intención de avanzar en forma 
firme hasta conseguir las metas 
propuestas en el Plan Estatal de 
Desarrollo.

ENROQUES Y RELEVOS
En cuanto a los relevos, nos 

dimos cuenta que Gerardo Siller  
Cárdenas dejó su responsabilidad 
en el  nuevo  secretar io de 
Administración y Finanzas, Mario 
Alberto Pacheco Ventura, quien se 
venía desempeñando como Contralor. 

Por su parte, Luis Apaseo Gordillo, 
queda en lugar de Pacheco Ventura, 
abandonando su puesto de Director 
de Egresos que tenía. En tanto, 
Armando García Jiménez es nuevo 
titular de las fusionadas secretarias 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural y Pesca (SAGADERP) y del 
Medio Ambiente (SEMANAY), y su 
cargo en la Secretaría de Planeación 
lo asume  Roy Gómez Olguín.

En la Secretaría de Educación 
(SE) deja el puesto Marco Antonio 
Ledesma, quien fue designado rector 
de la Universidad Politécnica, y su 
puesto queda en manos de David 
Aguilar Estrada, quien era titular del 
INCUFID, puesto que le corresponde 
ahora a Ariel Lugo.

Fernanda Belloso, es la nueva 
secretaria particular del Gobernador y 
Catalina Ruiz Ruiz deja la Secretaría 
de Turismo a  Omar Camarena.

PEPE Y VEYTIA SIGUEN
Por cierto, es notable que se 

mantienen en el gabinete estatal 
el Secretario General de Gobierno, 
José Espinoza Vargas y el Fiscal 
General, Edgar Veytia, quienes 
recibieron la confianza del Gobernador 
Roberto Sandoval y, con ello, un 
reconocimiento.

De esta forma, vemos con optimismo 
este 2016 pese a que este año  
viene con muchos problemas de tipo 
económico  y político;  se realizarán 
elecciones en casi la mitad de estados 
del país y hay efervescencia política 
en medio de un entorno financiero 
incierto a nivel internacional y una 
drástica caída en el precio del petróleo. 
Pero, como en otras ocasiones, 
saldremos adelante.

VEREMOS Y DIREMOS.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

https://www.facebook.com/genteypoder
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Admiten amparo
contra reemplazamiento

en Nayarit

Política

Informa Gobierno 
cambio de horario 
en primarias 
y secundarias
El  G o b e r n a d o r 

Roberto Sandoval 
Castañeda informó 

que, durante esta semana, 
el horario de entrada en 
educación básica para 
alumnos y maestros se 
retrasará una hora. En nivel 
secundaria, la entrada será a 
las ocho de la mañana y en 
nivel primaria a las nueve de 
la mañana, tanto en escuelas 
públicas como en privadas.

Tal disposición, que tiene 
por objetivo proteger a 
los menores de las bajas 
temperaturas que los días más 
recientes se han registrado 
en el estado, también atiende 
la recomendación que la 
Comisión Nacional del Agua 
realizó a las autoridades 
estatales.

“Vamos a retrasar una 
hora la entrada para que 
los niños que ingresan a 
las siete entren a las ocho 
y los que entren a las ocho 
sea a las nueve; van a salir 
a la misma hora  para no 
interrumpir la hora de salida 
que tienen contemplada los 
papás por sus trabajos. Será 

esta semana, por el frío que 
está haciendo en Nayarit y en 
el país”, dijo el mandatario.

Por su parte, el director de 
los Servicios de Educación 
Pública en el Estado de 
Nayar i t ,  Héctor  López 
Santiago, giró instrucciones 
a los directores de primaria y 
secundaria para que permitan 
el acceso de los menores 
con suéteres que no son del 
uniforme oficial.

“Nos están llegando quejas 
sobre directores que no están 
permitiendo que niñas y 
niños ingresen con suéteres 
y chamarras que no son del 
uniforme oficial; la instrucción 
para los directivos es que 
permitan el ingreso, pues 
deben ir lo mejor abrigados 
posible, primero está su 
integridad, hay que cuidarlos; 
en este momento el asunto 
del uniforme oficial pasa a 
segundo término”, puntualizó.

Este viernes, el mandatario 
estatal informará si el cambio 
en el horario de entrada 
continuará o el clima permitirá 
que el ingreso regrese a la 
normalidad el próximo lunes.

Por Oscar Verdín Camacho 
El viernes ocho de enero, un 
Juzgado de Distrito en Tepic 
admitió el número de amparo 
40/2016, en contra de la Ley 
de Ingresos para el Estado de 
Nayarit que marca el cuestionado 
reemplazamiento en vehículos 
para el presente año.
El Juzgado Segundo de Distrito 
de Amparo Civil y Administrativo 
hizo pública la aceptación del 
juicio, a nombre de Yasmín 
González García y en contra 
del Congreso del Estado, el 
gobernador de Nayarit como 
titular del Poder Ejecutivo, la 
Secretaría de Administración y 
Finanzas, así como la dirección 
General de Ingresos de la misma 
dependencia.
Tal juicio es impulsado por la 
Comisión Municipal de Derechos 
Humanos de Tepic. De hecho, 
el presidente y el secretario 
del organismo protector, Édgar 
Nayar Cárdenas Hernández y 
Emmanuel Medina González, 
respectivamente, aparecen como 
representantes de la quejosa.
La base del juicio de garantías 
es simple: se reclama que la 
Ley de Ingresos en su artículo 
33, fracción IV, incisos a, b, 
c, d, e, presenta diferentes 
tarifas por las placas nuevas, 
según se trate de un vehículo 
particular, de servicio público 
o motocicleta, por citar unos 
ejemplos, y que es violatorio de 
la Constitución puesto que las 
autoridades realizan en uno y 
en otros casos el mismo trámite. 
“…es incuestionable que las 
autoridades responsables, 
al establecer, poner 
en vigencia y cobrar, 
respectivamente, una 
tarifa diferente por la 
ejecución del mismo 
serv ic io  –dotac ión 
de p lacas-  y,  en 
consecuencia, hacer que 
algunos contribuyentes 
enteren mayor cantidad 
en dinero que otros con 
fundamento en elementos 
extraños al servicio 
ejecutado, vulneran tanto 
el artículo 1º como el 

artículo 31fracción IV de la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, ya 
que otorgan un trato desigual 
a personas que se encuentran 
en una situación análoga”, se 
explica en el documento.
El Juzgado de Distrito reveló 
que ha solicitado un informe 
sobre el asunto a las autoridades 
responsables. La audiencia 
constitucional la ha fijado para 
el tres de febrero.
Para la admisión del juicio 
fue necesario que Yasmín 
González García cumpliera 
con el respectivo pago de las 
placas nuevas –con lo que se 
materializó el daño-, lo que hizo 
en la primera semana de enero.
Ante el juez federal, González 
señaló que en las oficinas 
de recaudación del Gobierno 
del Estado, ubicadas en las 
instalaciones de Tránsito, 
pretendió pagar únicamente 
el impuesto por la tenencia, 
pero empleados estatales le 
explicaron que el pago por 
separado no era posible porque el 
sistema instalado no lo permitía, 
por lo que debió cubrir tanto 
tenencia como placas en una 
sucursal del banco Santander.
“Cabe señalar que pagué ambas 
contribuciones en contra de mi 
consentimiento, ya que sólo 
pretendía pagar el impuesto a 
la tenencia, pues esta última 
constituye, estrictamente, una 
obligación fiscal en la que no 
debe mediar mi consentimiento 
o solicitud previa para su pago, 
tal y como sí debe hacerse para 
el caso de los derechos, pues en 

estos últimos el contribuyente 
debe requerir la prestación de 
un servicio por parte del Estado”, 
se insiste en el documento 
presentado ante el juzgado 
federal. 
Emmanuel Medina sintetizó aún 
más el asunto, a este reportero: 
detalló que es como cuando las 
personas solicitan un acta de 
nacimiento en una oficina del 
Registro Civil. No porque a las 
actas se les dé un uso diverso 
se van a tener tarifas distintas, 
puesto que en todas las actas 
el Estado cumple con la misma 
tarea para su expedición, ni 
más ni menos.
Y eso es lo que se plantea 
al Juzgado de Distrito: la 
inconstitucionalidad de varias 
tarifas en la Ley de Ingresos 2016 
por el reemplazamiento, puesto 
que en todos los vehículos con 
placa estatal se hará la misma 
operación.
Cabe añadir que el presente 
amparo, en el supuesto de 
que fuera concedido de fondo, 
únicamente beneficiaría a 
Yasmín González García, a 
quien tendrían que regresarle el 
equivalente al pago efectuado 
por las placas de su vehículo. 
Es decir, si otras personas buscan 
tramitar amparos, primeramente 
tendrían que cumplir con el 
respectivo pago para acreditar 
el daño causado. La Comisión 
Municipal de Derechos Humanos 
ofrecería asesoría legal por ello.
(NO al robo de notas. NO se 
autoriza la transcripción o 
copia de esta nota a otros 
medios de comunicación) 

* Reclaman la inconstitucionalidad de la Ley de Ingresos 2016, que marca 
diversas tarifas por las placas nuevas. Citan como autoridades responsables 
al Congreso del Estado, gobernador de Nayarit y Secretaría de Finanzas.
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic. -  E l  p rograma de 
inscripciones definitivas viene a 
sustituir el que se denominaba 
de preinscripciones, para el 
ciclo escolar 2016-2017 y 
tiene como finalidad principal, 
detectar en febrero la demanda 
educativa y con ello estar en 
condiciones de realizar el 
análisis de necesidades de los 
servicios de educación básica, 
en donde se verán reflejados 
los incrementos, divisiones, 
sustituciones  y/o clausuras.
Así lo informó, el director de 
los SEPEN, Héctor López 
Santiago, agregó que  con el 
fin de modificar las estructuras 
ocupacionales de cada uno de 
los Centros de Trabajo como 
lo marca la Ley General del 
Servicio Profesional Docente 
“tomando en cuenta la relación 
alumno maestro y la del alumno-
grupo, marcados por la Dirección 
General  de Planeación y 
Estadística Educativa, lo que 
nos permitirá garantizar a la 
población escolar, el acceso 
al servicio educativo”.
Dijo que este programa se 
dará a conocer en 16 sedes 
del estado de Nayarit, a las 
que acudirán direct ivos y 
supervisores, del 11 al 22 de 
enero para recibir una guía 
y convocatoria para que los 
padres de famil ia puedan 
inscribir a sus hijos para el 
ciclo escolar 2016-2017. A su 
vez este material se distribuirá 
a las dos mil 984 escuelas 
del sistema básico educativo 
en el estado para realizar las 
inscripciones definitivas.
El periodo de inscripciones 
será del 2 al 15 de febrero 
y el personal de la escuela 

recibirá y revisará las solicitudes 
de inscripción de acuerdo 
al calendario establecido y 
que se reúnan los criterios y 
requisitos establecidos que 
deben cubrirse para buscar un 
espacio en la escuela donde las 
familias quieren que estudien 
sus hijos.
López Santiago dijo que se 
deben cubrir cuatro criterios 
de selección para que sean 
aceptados los alumnos en 
un centro escolar; que el 
menor tenga su domicilio en 
el área de afluencia donde se 
encuentra la escuela; que el 
menor cuente con un herman@ 
estudiando actualmente; que 
no sea en 6º de primaria o en 
3º de secundaria.
En las escuelas ubicadas en 
los centros urbanos y que no 
sean de alta demanda, siempre 
y cuando haya lugar, “se puede 
considerar el domicilio del centro 
de trabajo de los padres de 
familia y la publicación de los 
resultados se darán a conocer 
el lunes 4 de julio para que los 
padres de familia si sus hijos 
fueron aceptados en la escuela 
que buscaban, pero siempre 
que se hayan cubierto alguno 
de los cuatro requisitos”.
Si hay quien no cumpla con 
alguno de los 4 requisitos, 
no debe presentarse en la 
escuela donde presentó su 
solicitud y deberá buscar otra 
en la que se pueda cumplir 
con alguno de los criterios de 
selección. En el ciclo escolar 
2012-2013, fueron inscritos 
78 mil 050 alumnos en primer 
grado del sistema básico y par 
el ciclo 2016-2017, se tiene 
una proyección de 89 mil 669 
alumnos, por lo que se nota 

un crecimiento, principalmente 
en los municipios de Bahía 
de Banderas, Tepic, Xalisco 
y El Nayar, mientras que en 
Santiago, Acaponeta, Tecuala  
y San Pedro Lagunillas, las 
solicitudes han disminuido.
Finalmente señaló que la 
ficha de inscripción puede 
recogerse en la escuela o por 
internet en la página web de 
los SEPEN. Las escuelas que 
tengan menos de 16 alumnos, 
pasarán al sistema de CONAFE 
si se trata de primaria o a 
Telesecundaria si se trata 
del nivel de secundarias y en 
cuanto a la infraestructura “en 
los programas escuelas al CIEN, 
programa general de obra y 
programas federales Nayarit 
recibirá en el 2016 arriba de 
mil 100 millones de pesos en 
infraestructura educativa, lo 
cual será una cifra jamás antes 
vista en el estado”, finalizó.

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- A partir de la fecha 
seguiremos llevando las finanzas 
como se venía haciendo, de 
manera estable para que las 
instituciones sigan de pie, 
porque si este gobierno se 
pusiera a quejarse y a decir que 
no hace alguna obra porque no 
tiene dinero, desde el principio 
se hubieran cerrado varias 
dependencias por falta de 
recursos, pero con el trabajo, 
dedicación y esfuerzo, al frente 
de las finanzas públicas, de   
Gerardo Siller Cárdenas, se 
logró enderezar el barco y 
seguimos adelante.
Aseveró el  Secretario de 
Administración y Finanzas, 
de gobierno del estado  Mario 
Alberto Pacheco Ventura, quien 
dijo que de acuerdo a la 
estrategia del gobernador en 
cuanto a las finanzas públicas se 
refiere, seguiremos trabajando 
“de acuerdo a sus indicaciones 
con la finalidad de que las 
finanzas sigan estables hasta 
el término del sexenio.
En lo personal, dijo que este 
cambio no fue drástico porque 
desde la Contraloría podía 
conocer algo de finanzas y 
al llegar a su nuevo cargo, 
agregando que en el país y en 
el mundo entero, la economía 
es la principal fuente de un 
gobierno, porque aquí es donde 
se manejan los gastos en general 
y por supuesto, la base para 
mantener buena coordinación 
con los trabajadores.
Señaló que los cambios en la 
economía nacional y la baja en 
el precio del petróleo, hacen 

que las participaciones también 
tengan una disminución, pero 
se tendrá que armar una 
estrategia para poder subsanar 
los problemas que se viven y 
los que se vendrán para los 
próximos dos años en la entidad.
Pacheco Ventura dijo que en 
el gobierno de la gente seguirá 
la austeridad, porque no se 
puede decir “un apretón de 
cinturón”, ya que con ello un 
gobierno y sus dependencias 
se volvería inoperante, por 
lo que “buscaremos que se 
apliquen bien los impuestos 
que paguen los contribuyentes 
y pedir a quien tenga que 
hacer sus contribuciones, que 
cumplan con sus obligaciones 
para poder salir adelante con 
los egresos.
Manifestó que con respecto 
a la tenencia, seguramente 
que para el próximo año se 
buscará la forma de eliminarla 
en la entidad, sin embargo este 
2016 se tendrán que buscar 
estrategias para conseguir 
el recurso que se dejará de 
percibir de ese impuesto, 
pero conociendo la capacidad 
de gestoría del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
hay confianza en que todo ya 
está bien planeado. Concluyó. 

Más de mil 100 millones de pesos 
se invertirán en infraestructura 

educativa: López Santiago 

Política

En el gobierno de la gente se hace 
mucho con poco: Mario Pacheco 

PRD exige salida de titulares de SEDUE Y Obras Publicas

Seguiremos  en austeridad, de acuerdo a la 
estrategia del gobernador en cuanto a las 
finanzas públicas se refiere, seguiremos 
trabajando conforme a sus indicaciones 

con la finalidad de que las finanzas sigan 
estables hasta el término del sexenio, señaló

Por: MARIO LUNA
El líder del Partido de la Revolución 
Democrática en el municipio de Tepic, 
Luis Zamora Romero, volvió a insistir 
en la serie de irregularidades que rayan 
en la corrupción e incapacidad de los 
titulares de Desarrollo Urbano y Ecología 
y de Obras Públicas, Jesús Tepalcanzint 
González Vega Y Guillermo Méndez 
Salgado, respectivamente, de quienes 
exige por enésima ocasión su renuncia.
Agregó que no se vale que por 
compadrazgos, se esté solapando 
una serie de irregularidades en el 
funcionamiento de las diferentes áreas 
de la administración que repercuten 
en perjuicio de la población, por ello, 

exigió al presidente municipal de Tepic, 
a Leopoldo Domínguez González, que 
corra a su compadre y quizás pariente a 
Tepalcanzint de SEDUE, ya que por un 
lado permite que particulares construyan 
en los cruces de las calles, cerrando con 
ello dichas vialidades como sucedió en 
la colonia El Pedregal y por otro lado 
de permisos de construcción en áreas 
verdes o en centros comerciales.
En el caso de Guillermo Méndez, titular 
de Obras Públicas municipales, dijo que 
de sobra se conoce su incapacidad por 
resolver el problema de los baches, los 
cuales en vez de estarlos tapando, tal 
parece que los está destapando ya que 
cada día hay más en la ciudad.

Luis Zamora Romero, reconoció que 
pese a que este gobierno municipal de 
Tepic, es de una coalición, no se puede 
permitir que se cometan atropellos, 
irregularidades e incapacidades, por 
lo que su partido está obligado a 
denunciar las irregularidades que se 
puedan cometer, así como los logros, 
ya que dijo que él no será tapadera de 
nadie y menos cuando se perjudica a 
la población.
Detalló que en el caso de la colonia El 
Pedregal, será en la próxima semana 
cuando se sienten a platicar las autoridades 
municipales con el particular para ver lo 
que se procederá, ante ello se le preguntó 
si ante una evidente irregularidad de 

construir en un cruce de calle para 
tomarlo como parte de terreno, se 
debe de dialogar para ver lo que puede 
resolverse, dijo que para él en lo personal 
no hay nada que dialogar, sino que se 
debería de proceder a su demolición por 
lo que se estará atento a estas pláticas, 
ya que no permitirá que haya impunidad 
por parte de funcionarios corruptos, ya 
que la culpa de esta construcción es del 
funcionario de SEDUE.
“Nosotros como partido no somos 
apéndices del ayuntamiento, somos un 
gobierno de coalición, pero debemos 
de autocriticarnos y eso es lo que nos 
da la credibilidad ante la población y 
además ese es un compromiso”,  dijo 
tajante, Luis Zamora Romero, líder del 
PRD en el municipio.
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Paralizan servicios médicos en 
hospital de Santiago: Cecilia Parra 

Históricamente Nayarit nunca había tenido 
los lugares que hoy tiene: Antonio Carrillo  

Política

Por: MARIO LUNA
 Médicos y enfermeras del Hospital 
de Santiago Ixcuintla, mantienen 
paro indefinido, lo que representa 
que los distintos servicios médicos 
se encuentren paralizados y solo el 
área de urgencias está laborando, 
lo que indica que los habitantes 
de ese municipio, se encuentran 
totalmente desprotegidos de la 
asistencia médica y quienes están 
hospitalizados, sencillamente no 
se les está atendiendo, lo que 
corre un riesgo la salud de ellos.
Tal información fue manifestada 
por la delegada sindical de ese 
hospital, dependiente de los 
Servicios de Salud de Nayarit, 
Cecilia Parra, detallando que el 
motivo de dicho paro, es debido 
a que no les han pagado sus 
sueldos, el no tener material de 
curación, no hay sábanas, no hay 
colchas y mucho menos se tienen 
los medicamentos necesarios para 

atender a los pacientes, “ miren no 
hablamos solo por hablar, este paro 
obedece a que no tenemos nada, 
ni lo más mínimo dispensable para 
atender a los pacientes, por lo que 
fue preferible hacer este paro para 
exigir a nuestras autoridades de 
salud, que den solución a estas 
graves carencias que ponen en 
eminente riesgo la salud y vida de 
estas personas, lo que si es que 
este paro no lo levantaremos hasta 
que haya soluciones de verdad 
y no promesas como siempre lo 
han venido haciendo”.
Refirió que los pacientes se 
molestan con los médicos y con 
ellas como enfermeras por no darles 
los medicamentos que necesitan 
para el restablecimiento de su 
salud y ese enojo es comprensible 
de parte de ellos.
Al preguntarle sobre qué es lo 
que les dicen los directivos de ese 
hospital, sobre esas carencias, 

Cecilia Parra, reconoció que estos 
directivos no tienen la capacidad 
de dar soluciones y que no es 
culpa de ellos, sino que es culpa 
del administrador general de los 
Servicios de Salud en Nayarit, 
Juan Carlos del Real Lima, quien 
ha mostrado importamadrismo en 
resolver los problemas propios de 
funcionamiento no solo de este 
Hospital de Santiago, sino de todo 
el estado incluyendo el Hospital 
General de Tepic, en donde también 
existen estos graves problemas.
Por falta de pagos a los trabajadores 
de incidencias, cuando existen 
vacaciones o permisos de los de 
base, sencillamente esos espacios 
se quedan vacíos lo que genera 
que algunos servicios no funcionen 
en deterioro de los pacientes.
Este paro de labores, según dijo 
la delegada sindical, está siendo 
apoyado por la propia población, 
que entiende que es por beneficios 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.-  Nayarit nunca había 
tenido los lugares que hoy tiene, 
por ejemplo en esa evaluación 
diagnóstica de planea, nunca 
habíamos tenido, primeros lugares  
en los concursos de plazas, para 
asensos y claves directivas y 
nunca habíamos estado en los 
niveles de idoneidad, como hoy 
lo estamos, no es lo idóneo en 
el país, hay que reconocerlo, 
pero Nayarit está por encima 
de la media nacional  y es algo 
importantísimo   porque nunca 
había ocurrido y no es casual, 
es producto del esfuerzo de 
profesionalización  que venimos 
haciendo en la 20 junto con el 
gobierno. Así  lo aseguró  el 
dirigente de la Sección 20 del 
SNTE, Antonio Carrillo Ramos.

Afirmó: “si no hay sistema 
educativo  público, que debe 
ser de calidad  no hay nada  
y eso lo tienen muy claro los 
trabajadores de  la educación, 
agremiados a la Sección 20 del 
SNTE, por eso nuestra batalla 
y nuestro compromiso , ha sido 
estar cumpliendo de manera 
muy puntual  en cada aula en 
cada centro de trabajo y desde 
ahí exigir al resto de los sectores 
a que puedan cumplir con sus 
responsabilidades , me parece 
que esta es una responsabilidad 
extraordinaria de poder asumir ese 
compromiso, ante la presencia 
mayoritaria del gremio, el año 
pasado tuvimos 10 mil y hoy 
tenemos más de 10 mil, que han 
venido a divertirse y a buscar 
ganarse, la casa,  el vehículo, 
la cuatrimoto  o la computadora, 
pero fundamentalmente  a dejar 
claro que tiene confianza en 
su organización  sindical de la 
sección 20”.
“Y eso me da una tranquilidad , 
una fortaleza y una satisfacción, 
porque es lo que me permite 
seguir haciendo gestión con 
mi comité seccional a favor de 
los trabajadores, defender la 
escuela pública de calidad es lo 
principal y a la par aprovechamos 
desde el espacio del trabajo 
para demandar mejor  salario, 
tener prestaciones dignas que 
fortalezcan el ingreso de los 
trabajadores, el poder encontrar 

oportunidades profesionales que 
le acerquen elementos, estrategia, 
método y conocimiento a los 
trabajadores, para abanderar con 
un verdadero liderazgo la causa 
educativa y seguir construyendo un 
sindicato de servicios, que pueda  
además de hacer la defensa laboral 
que es permanente, el poderles 
resolver necesidades financieras, 
el poder acercar ,insisto, alguna 
oportunidad profesional, como nos 
hemos distinguido en la Sección 
20 del SNTE”.
Carrillo Ramos , señaló: “yo 
quiero decir que a nivel nacional 
reconozco, lo que el SNTE, 
ha estado haciendo, pero en 
la sección 20 somos pioneros 
en ese tema, antes de la 
reforma educativa empezamos 
a establecer convenios con el 
TEC de Monterrey, con el ITESO 
y con la PANAMERICANA y hoy 
con el tránsito de esta nueva ley 
que  hicieron los diputados y 
senadores, a gusto o no de los 
trabajadores, pero eso es otra 
cosa ya se verá si funciona o no 
funciona, pero  respetando que a 
ellos les corresponde hacer las 
leyes y a nosotros respetarlas, 
pues evidentemente hemos dado 
la muestra de que no le tenemos 
miedo a ningún cambio, si hay que 
hacer diagnóstico y evaluación 
permanente, para saber si va a dar 
resultados, para saber si hay que 
modificar algo más si cada actor 
está cumpliendo si el gobierno 

está dignificando los espacios, si 
está acercando el material que 
requieren los docentes para que 
estos puedan desempeñarse con 
mayor eficiencia!”.
Antonio Carrillo , remarcó, “se 
está cumpliendo con que nuestros 
hijos acudan  a un lugar digno, 
entonces nos queda a nosotros 
muy claro que lo importante es 
seguir unidos, que nos preparemos 
para afrontar cualquier reto 
que venga principalmente 
profesionalizándonos, porque 
hoy no hay reversa; tenemos 
que tener pleno conocimiento 
del papel  que le corresponde al 
trabajador de la educación  y creo 
que en la sección 20 del SNTE, 
esa parte está muy bien atendida 
mayoritariamente los trabajadores 
nos siguen dando su confianza su 
respaldo y eso nos ha permitido 
también establecer una buena 
relación con el gobierno, en el 
2014 que llegamos tuvimos que 
recuperar esa relación, porque 
además es obligado tratar con el 
gobierno, es el patrón y nosotros 
lo hemos venido haciendo con 
mucho gusto entendiendo que hay 
cosas que resolver  de  manera 
conjunta, a ellos les importa que 
haya educación de calidad y a 
nosotros, por supuesto, también; 
y nos importa seguir gozando 
de un buen salario y dignificar y 
tener satisfacciones profesionales, 
personales y humanas y no hay 
de otra más que trabajar juntos”.
Reiteró: “en el 2014, establecimos 
esa relación respetuosa y la 
afianzamos durante el 2015, 
pudimos resolver adeudos, porque 
a la llegada de este comité  el 

adeudo era de 560 millones de 
pesos y hoy andamos a 72 millones 
de pesos de acabar con esa deuda, 
no es discurso son resultados, no 
perdimos ninguna prestación de 
las que localmente se ganaron, 
han sido pagadas de manera 
muy puntual, las oportunidades 
profesionales, vamos sobre 
las más de12 mil, diplomados, 
maestrías, doctorados, con el 
TEC de Monterrey, con el ITESO, 
con la PANAMERICANA; y hoy 
con un sueño consolidado con 
un esfuerzo de la sección 20 
del SNTE, con el Centro de 
Investigación Magisterial, que está 
brindando también maestrías y 
doctorados y diplomados de alto 
rendimiento, no es una escuela 
patito, es una escuela que les 
está acercando, no el titulo le 
esta acercando lo que en este 
momento el trabajador re quiere, 
para poder ir al proceso evaluativo 
seguro de que no va a tener 
ningún problema, y ahí  está la 
prueba de todo este esfuerzo”.
“Que tiene que  ver con los 
resultados que hemos venido 
obteniendo, como  nunca, ¿cuál 
es la apuesta? La apuesta es que 
debe seguir generando tranquilidad 
para los trabajadores, resultados, 
eso es lo que les importa a ellos y 
dejar claro que sin poner en riesgo 
a ningún trabajador, estamos 
dando    garantías de salario, de 
prestaciones, de oportunidades 
profesionales, de una vida digna, 
que aspiramos a que cada vez 
pueda ser mejor y que tenemos 
claro que lo vamos a lograr en la 
medida que tengamos la unidad 
y fortaleza”.                 

*Falta de pagos, 
falta de material de 

curación, ropa, sábanas 
para pacientes, así como 

la falta de medicamentos, 
fue motivo para paralizar 

servicios en este hospital
de ellos mismos, para que las 
autoridades resuelvan todas las 
deficiencias y se les pueda a ellos 
atender mejor.
Aseguró la denunciante que 
sobre este paro de labores en 
donde quedan paralizados los 
servicios del hospital de Santiago, 
ya tienen conocimiento pleno las 
autoridades y que dicho paro está 
siendo respaldado por el propio 

dirigente sindical en el estado de 
los trabajadores de salud. 
De manera contundente Cecilia 
Parra, dijo que la exigencia de 
todo el personal que labora en 
ese hospital, es que corran por 
inservible al administrador general 
a de los Servicios de Salud en 
Nayarit a Juan Carlos del Real 
Lima.
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FEUAN celebra 
la rosca de Reyes 
con la comunidad 

universitaria 
Inicio de labores 

sindicales 
del SPAUAN

En acato a las indicaciones del Gobernador de la Gente...

Fiscal Edgar Veytia escucha, se compromete 
y cumple: Movimiento Indígena de Nayarit

estudiante, les deseamos 
en la FEUAN el mejor de 
los años, que cada uno de 
sus propósitos se realice…
en la FEUAN iniciamos con 
las actividades para traerte 
convocatorias y propuestas 
de trabajo donde podrán 
participar, esperando que como 
cada año sea lleno de mucho 
dinero, amor, salud y trabajo 
para cada uno de ustedes, sus 
familias y escuelas…
Por otro lado se espera que 
durante la próxima semana se 
estén publicando los resultados 

de las becas institucionales de 
la UAN, por lo que te invitamos 
a estar al pendiente de las 
publicaciones de nuestras 
redes sociales, así como 
la variedad de eventos que 
surgirán con objetivo de 
beneficiar a los estudiantes 
que inician un nuevo semestre 
y ayudarlos en su ámbito 
académico, de poder continuar 
con sus estudios y prepararse 
profesionalmente, por lo que la 
Federación de Estudiantes de 
la UAN les desea un excelente 
año 2016.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Con el inicio del nuevo 
año 2016, la comunidad 
universitaria se prepara para 
dar inicio a sus actividades 
académicas al igual que la 
Federación de Estudiantes de 
la UAN, donde cada uno de los 
ejes que la conforman enlista 
la serie de trabajos y eventos 
académicos, productivos, 
deportivos y culturales.
Como es tradición en nuestro 
país cada 6 de enero se reúne 
nuevamente la familia para 
disfrutar la Rosca de Reyes 
y tener la dicha de sacar 
el “monito”  Niño dios que 
simboliza buenas acciones 
por el resto del año y en la 
FEUAN no dejamos de lado la 
celebración, que por muy tardía 
que sea esta, se convocan 
para deleitarse del sabor de la 
Rosca de Reyes y del aroma 
del chocolate recién servido; 
coordinadores y comités 
estudiantiles recibieron la 
bienvenida por parte de Angel 
Aldrete quien compartió un 
mensaje de unión y éxito…
bienvenidos compañeros 

Por el Gran Gatsbi
Como parte de la agenda 
de trabajo del Secretario 
General del SPAUAN, M.C. 
Carlos Muñoz Barragán se 
visitó la Unidad Académica 
Preparatoria número 13 en la 
idea de observar el desarrollo 
de las actividades académicas 
de nuestros agremiados 
en vías de recibir la nueva 
infraestructura.
Como es sabido, a partir de 
las gestiones realizadas ante 
el Patronato administrador 
del 12 % de la Universidad, 
se logró autorización para 
la construcción de un nuevo 
edificio en razón de que la 
antigua infraestructura ya 

presentaba un alto grado de 
deterioro que ponía en riesgo 
la seguridad de quienes ahí 
se desempeñan.
Es menester mencionar que 
además es el primer día de 
labores del nuevo director del 
plantel, Ing. Marco Antonio 
Arellano Álvarez quien estará 
en esa encomienda durante 
el periodo comprendido del 
mes de diciembre de 2015 
al mes de diciembre de 
2021, mismo que condujo 
a la comisión sindical para 
observar los avances de dicha 
obra acompañados además 
por el Secretario General de 
esa sección sindical Karin M. 
Hernández Aguirre.

•El Fiscal General sostuvo 
un diálogo productivo 

con líderes y miembros 
del Movimiento Indígena 

de Nayarit que preside 
Braulio Muñoz Hernández

Tepic.- El Fiscal Edgar Veytia 
entabló un diálogo cercano 
y productivo con líderes y 
miembros del Movimiento 
Indígena de Nayarit, el cual 
está integrado por las etnias 
cora, huichol, tepehuana y 
mexicanera. 
Encabezados por su líder 
Braulio Muñoz Hernández, 
los indígenas reconocieron 
los avances que en materia 
de seguridad ha logrado 
el Gobernador Roberto 

Sandoval, y establecieron 
puentes y mecanismos de 
comunicación a efecto de 
fortalecer la cultura de la 
prevención del delito. 
Durante el encuentro realizado 
en la Sala de Juntas de la FGE, 
se reafirmó el compromiso con 
el Gobierno de la Gente de 
trabajar en unidad, para que 
sigan llevando con seguridad 
a todos los rincones del 
estado, cultura, artesanías, 
música, sabores y el folklore 

de nuestras etnias.
El Fiscal Edgar Veytia sostuvo 
que los indígenas "son nuestra 
identidad, nuestro orgullo y 
pasión para preservar nuestro 
origen", por lo cual les patentizó 
el compromiso de velar por 
la seguridad y tranquilidad de 
las comunidades indígenas. 
Por último, Braulio Muñoz, se 
dijo satisfecho por los acuerdos 
tomados en la audiencia 
"porque aquí los hechos son 
los que cuentan, y el Fiscal 

Edgar Veytia es un hombre 
de hechos; ojalá que otros 

funcionarios hagan lo mismo, 
que nos cumplan en lugar de 
prometer", puntualizó.
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En Nayarit

Anuncia Gobierno Boulevard en Ruiz

Ya están en vigor reformas a 
la ley del patronato sobre el 
impuesto especial a la UAN

Tepic.- A fin de apoyar la 
educación nayarita, diputadas 
y diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura aprobaron 
el pasado 17 de diciembre 
del 2015 en Sesión Pública 
Ordinaria el decreto que 
reforma diversas disposiciones 
de la Ley del Patronato para 
Administrar el Impuesto Especial 
destinado a la Universidad 
Autónoma de Nayarit y de la 
Ley de Responsabilidades de 
los Servidores Públicos del 
Estado de Nayarit, mismas 
que entraron el vigor el pasado 

23 diciembre del 2015.
Con la entrada en vigor de 
este decreto se compromete a 
las actuales administraciones 
responsables de recaudar 
el impuesto especial para 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit que entreguen en 
tiempo y forma los recursos que 
se obtengan por este concepto 
en el presente ejercicio 
fiscal, además establece la 
obligación de instrumentar 
los mecanismos financieros 
y legales a fin de liquidar el 
total de los adeudos que se 

tengan pendientes de pagar.
Derivado de las reformas 
referidas se establecen 
consecuencias jurídicas para 

Como parte de una 
política integral para 
la modernización de 

todo el estado, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
dio este lunes el banderazo 
de arranque a los trabajos 
para la construcción de lo 
que será el Nuevo Boulevard 
Ruiz.
Con una inversión de 
a p r o x i m a d a m e n t e  4 0 
millones de pesos, la nueva 
vialidad tendrá una longitud 
de un kilómetro y medio 
y se requerirán más de 4 
mil 500 metros cúbicos de 
concreto hidráulico; constará 
de drenaje sanitario, agua 
potable, drenaje pluvial, 
terracerías, señalamientos 

que quienes no cumplan 
estas nuevas disposiciones 
sean sancionados con lo 
que se señala en la Ley de 
Responsabilidades, entre las 
que se mencionan una sanción 
económica, destitución e 
inhabilitación del cargo.
Entre las diversas obligaciones 
también se indican que cada 
autoridad recaudadora a la  
brevedad, debe signar un 
convenio con el representante 
del Patronato Administrador 
del impuesto especial de la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit, ello para acordar bajo 
qué términos se liquidarán los 

adeudos que se tienen con la 
Máxima Casa de Estudios.
En suma, las reformas 
y adiciones a la Ley del 
Patronato para Administrar el 
Impuesto Especial destinado 
a la Universidad Autónoma 
de Nayarit y de la Ley de 
Responsabilidades de los 
Servidores Públicos del Estado 
de Nayarit, se logrará que 
con los recursos recuperados 
se realicen proyectos de 
infraestructura y equipamiento, 
lo que se traduce en más 
edificios, aulas, laboratorios 
e instalaciones deportivas, 
necesarios para formar más 
y mejores universitarios.
De esta forma los legisladores 
contribuyen para que el 
recurso fluya de mejor manera 
sin interrupciones  a las 
finanzas del patronato, y por 
consiguiente la Universidad 
Autónoma de Nayarit logre 
con ello la formación de más 
jóvenes nayaritas en el nivel 
medio superior y superior. 

y alumbrado público.
El nuevo Boulevard, precisó 
el Gobernador, beneficiará de 

manera directa no 
sólo a los habitantes 
del municipio de 
Ruiz sino a miles 
de famil ias que 
transitan por esta 
vía para trasladarse 
a  l o c a l i d a d e s 
serranas; además, 
dijo, se atraerá el 
turismo a la zona 
y se reducirán los 
tiempos de traslado.
"La gestión, tocar 
puertas en la ciudad 
de México para traer 

estos beneficios, permite no 
nada más transformar este 
bonito pueblo de Ruiz sino 
que va a dar empleo a 
los nayaritas, a empresas 
locales que vienen a 
fortalecer la economía 
para poder hacer de Nayarit 
un lugar digno para vivir. 
Nayarit y Ruiz están de gala 
el día de hoy, 40 millones 
de pesos aproximadamente 
para esta obra de drenaje 
pluvial, agua potable, 
banquetas".
El Gobernador aseguró 
que con obras de este 
nivel se está modernizando 
el estado y mejorando la 

primera calidad, no nada más 
en la ciudad sino en cada 
rincón del estado. Estas obras 
dan economía y plusvalía a 
todas las casas y terrenos; 
Ruiz ya no será el mismo que 
conocíamos de toda la vida, 
hoy Ruiz va a ser la grandeza 
de un bulevar de cinco 
carriles, concreto hidráulico 
y luminarias", indicó.
Roberto Sandoval informó, 
además, que este lunes 
también arrancaron los 
trabajos para la construcción 
de diferentes obras en el 
municipio de Ruiz, entre las 
que destaca un domo cívico 
en la comunidad de Vado de 
San Pedro, donde se invierten 
2 millones de pesos.

•Las autoridades recaudadoras deberán firmar convenio para 
acordar la liquidación de adeudos anteriores de este impuesto.

calidad de vida de todos los 
nayaritas.
"Hoy Nayarit tiene obra de 
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Con la intención de seguir apoyando 
la práctica de todos los deportes en 
el estado de Nayarit, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda anunció 
este lunes que se invertirán casi 10 
millones de pesos en la edificación 
del Nuevo Parque de Beisbol Infantil 
en el municipio de Tuxpan.
En gira de trabajo por los municipios 
de Ruiz y Tuxpan, el mandatario 
aseguró que durante su administración 
no sólo se ha apuntalado el futbol o 
el volibol, sino también el beisbol, 
con la creación de la Liga Nayarit 
de Beisbol.
El Gobernador recordó que uno de 
sus ejes de trabajo es la creación 
de espacios deportivos. Con este 
anuncio, señaló, se impulsará 
desde temprana edad el hábito del 
deporte. "Van a tener un parque 
de beisbol infantil, donde los niños 
puedan soñar con el profesionalismo, 
porque ya contamos con una liga de 
beisbol de nivel nacional", señaló el 
mandatario estatal.
“La idea es que tengamos un 
complejo deportivo en esta zona, 
porque desde hace 50 años no se 

construía un espacio deportivo en 
el municipio. Hemos hecho estadios 
de primer nivel en todo el estado, 
siempre buscando el beneficio de los 
nayaritas y de su calidad de vida", 
abundó el jefe del Ejecutivo estatal.
La nueva unidad deportiva contará 
con una superficie a base de pasto 
sintético, gradería para espectadores 
con  capacidad para 550 personas, 

módulo de sanitarios, cancha de 
usos múltiples, gimnasio al aire libre, 
juegos infantiles, alumbrado y accesos 
para personas con discapacidad.
Por últ imo, Roberto Sandoval 
Castañeda puso a disposición del 
municipio un camión recolector de 
basura, modelo 2016, que requirió de 
una inversión de aproximadamente 
de un millón y medio de pesos.

luego al hacer uso de 
la palabra, expresó 
que 2016 es un año de 
reflexión y preparación 
para hacer de Nayarit, 
un mejor lugar para vivir: 
“donde todos tengan 
mayores oportunidades 
de desarrollo, donde haya 
empleo y mayores ingresos 
para las familias, porque 
todos tenemos derecho a 
vivir bien, y porque entre 
todos podemos construir 
un Nayarit mejor”

“Mi familia y yo les deseamos lo 
mejor. 2016 es un año para mover 
conciencias y convencer a todos los 
nayaritas, de que tenemos que vivir en 
mejores circunstancias. No es posible 
que Nayarit camine tan lento, y los 
problemas y carencias de nuestras 
familias sigan sin resolverse. Tenemos 
que convencer a la gente que no 
podemos seguir igual, tenemos que 
trabajar para que los próximos años 
sean mejores. Tenemos que ponerle 

orden al estado y mejorar nuestra  
situación económica y de nuestras 
familias”, dijo Raúl Mejía.
Así mismo, invitó a los presentes a 
sumar esfuerzos y empeño para sentar 
las bases de la transformación de 
Nayarit: “a partir del 2017 iniciaremos 
con esta transformación para mejorar 
nuestro estado, nadie puede detenernos 
ni frenarnos en este propósito de 
hacer despegar a Nayarit, porque 
los nayaritas merecemos lo mejor, y 
su servidor pondrá todo el empeño 
para que los próximos años todos 
tengamos una mejor vida en nuestro 
estado,  juntos vamos a iniciar la 
transformación de  Nayarit, y nada ni 
nadie nos va a detener”.
Por último, Raúl Mejía puntualizó que los 
nayaritas “tenemos que crear conciencia 
de que no podemos seguir igual. No 
podemos seguir conformándonos. 
Necesitamos un gobierno honesto, 
transparente y eficaz, no importan 
los colores, lo importante es mejorar 
las condiciones de vida de todas las 
familias de Nayarit”.

Política

Construye Gobierno 
más parques de beisbol

Pondré todo mi empeño para 
mejorar a Nayarit: Raúl Mejía

En escuelas 
primarias y 
secundarias 
se recorre el 
horario por 

el frío: López 
Santiago

Hasta que mejore el clima

Por Jorge Mendivil 
El pasado viernes por la tarde,  Raúl 
Mejía González acompañado de su 
esposa Julieta Ibáñez, se reunió con 
cientos de tepicenses en un salón de 
eventos de la colonia Paraíso, para 
compartir la tradicional rosca de reyes 
y dirigir un mensaje de año nuevo, y 
a la vez expresar sus mejores deseos 
a las familias nayaritas.
Durante el evento, Raúl Mejía saludo 
de mano a cada uno de los presentes 
agradeciendo su apoyo y respaldo, 

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-“Por indicaciones del gobernador 
del estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
y en coordinación con  la CONAGUA, 
cuidando siempre el bienestar de las 
niñas, niños y de los maestros, y ante 
la presencia del clima frio que se siente 
en la entidad, es necesario por su salud 
recorrer los horarios de entrada en las 
escuelas primarias y secundarias”.
Así lo expresó en conferencia de prensa 
el titular de los Servicios de Educación 
Pública en el Estado de Nayarit, Héctor 
López Santiago, luego de recibir muchas 
quejas por parte de padres de familia, 
menores educandos y de los propios 
maestros, que a diario se desplazan a los 
lugares de trabajo, soportando los fríos 
temporales para asistir puntualmente a 
impartir sus clases.
Cabe mencionar, dijo el titular de los 
SEPEN, que las bajas temperaturas 
que a diario se presentan en el territorio 
nayarita, sobre todo en las primeras 
horas del día en los horarios de clases 
establecidos es necesario recorrerlos 
en las escuelas primarias a las nueve 
horas, y en las secundarias hasta las 
ocho horas.
Indicando además, que en los turnos 
vespertinos los horarios quedarán 
normales, ya que los estudiantes a 
esa hora se pueden abrigar mejor, y 
podrán soportar la temperatura que se 
llegara a presentar, añadiendo, que los 
horarios establecidos se normalizarán 
cuando mejore el clima frio, que en estos 
momentos se presentan en Nayarit y en 
el resto del país.
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Opinión

Isaías Avilés Piñón
laborar en la industria minera en todas 
las áreas, Centro de Capacitación que 
certificaba a los obreros llegados de 
toda la República, muchos de ellos 
campesinos, pescadores, artesanos 
y con actividades distintas. 
Para Isaías todos fueron muy estimados, 
Nayarit, Veracruz, Guerrero, Monclova, 
Coahuila, Colima, D.F. y otros estados 
más de México y del extranjero.
Lo mejor que le dio Sicartsa fue darle 
una profesión a cada uno de sus once 
hijos, fueron 25 años en Laminación 
y el resto en diferentes partes de la 
planta.
Entre las satisfacciones más grandes 
es haber recibido la Presea Esfinge 
Lázaro Cárdenas del Río como el 
mejor Mecánico de Mantenimiento.
Fue un día de 1996 el último que 
trabajo para la industria minera del 
Pacífico Michoacano.
Pensó retirarse de trabajar y no pudo, 
estuvo seis meses en el pueblo de 
su infancia, Ario, y se involucró en 
la política estatal al llamado de Don 
Fausto Vallejo Figueroa y laboró 
15 años en Desarrollo Rural como 
encargado de maquinaria de apoyo 
al campesino del programa De Saca.
Actualmente trabaja en el proyecto 
Artesanos Asociación Civil y lograr 
hacer de Ario Pueblo Mágico con el 
apoyo del H. Ayuntamiento de Ario de 
Rosales, Michoacán.
Ario es Cuna del Supremo Tribunal 
de Justicia de la Nación, único con 
tribuna libre de expresión cada 15 
de Septiembre de todos los años y 
para este año el subiría a tribuna a 
reclamar al gobierno sobre el abandono 
generalizado y la mala situación local 

y nacional.
Y cuenta que se está construyendo 
una extensión del Tribunal Superior 
de Justicia que será inaugurado el día 
7 de Marzo de este 2016.
Su familia la componen su esposa 
Marcelina Arreola y sus hijos: Patricia, 
Israel, Verónica, Goliat, Alejandro, 
Jacinta, Antonio, Laura, Gabriel, Ana 
María e Isaías.
Sus sueños son crear la A C de Artesanos 
en todo tipo de manualidades, ya están 
inscritos de Herrería Artística Colonial, 
tejido de palma, Huinumo, aluminio, 
hilados, deshilados, marroquinería 
o piteado, punto de cruz, papel 
maché, popotillo, reciclado de papel, 
evanesteria, pasta francesa y repujado, 

Nació en la rivera lacustre del lago 
de Patzcuaro, en el Municipio de 
Erongaricuaro, Michoacán, la primaria 
la realizó en la escuela José María 
Morelos de Ario de Rosales, en Morelia 
en lo que fuera la Escuela de Artes y 
Oficios y posterior Técnica Industrial 
Álvaro Obregón, Internado ETI y dos 
años de preparatoria en La San José.
En la Universidad Michoacán de San 
Nicolás de Hidalgo, única generación, 
como ingeniero Electromecánico.
Inició su trayectoria laboral en la empresa 
española, Santalo y Compañía, del 
empresario Miguel Santalo y en ese 
período recorrió toda la República 
Mexicana.
Los siguientes seis años, después 
de 1968, trabajo en la construcción 
en las ciudades estadounidenses de 
California y Texas con una empresa 
Alemana Schloemam, la cual lo envió 
a la Siderúrgica Lázaro Cárdenas, en 
la costa de Michoacán.
En la construcción de Sicartsa los 
alemanes diseñaron sobre hidráulica, 
neumática, mecánica; Japón, mecánica, 
grúas viajeras y estacionarias para las 
áreas de los molinos de Laminación, 
alambrón-barras.
Además de asesorar e l  área 
Laminación, también recorrió Aceración, 
Peletizadora, Coquizadora, Alto Horno, 
Minas que a través de los 22 kilómetros 
de ferroducto (agua mezclada con lodo 
y minerales enviado a presión hasta 
la planta siderúrgica) de Inglaterra, 
eléctrica: Francia, sistema eléctrico 
y neumático.
Antes de pisar los más de 10 kilómetros 
en aquel tiempo de construcción Isaías 
Avilés Piñón fue enviado durante 
un año y medio a capacitarse a las 
plantas similares de Alemania, Francia, 
Inglaterra, Italia, Ámsterdam y España.
Para Isaías fue un año y medio de 
conocimiento mucho más que lo que se 
aprende en la mejor Universidad, más 
lo que absorbió durante los 40 años de 

Por Ángel Carbajal Aguilar

entre otros.
Dice ser inquieto, honesto, legal, 
sol idario, servicial ,  entregado, 
desprendido, capacitador, Instructor 
y amante de su familia a quien da todo.
Sueña con seguir viajando, conocer 
nuevas culturas y formas de vivir, 
aunque la mayor parte de su vida la 
vivió cerca del Mar como Tampico, 
Veracruz, Salina Cruz, Acapulco, 
Nayarit, Vallarta, Rosario, Mazatlán, 
Manzanillo, todavía quiere más playa.
De los sueños realizados son haber 
formado tres cooperativas de pesca 
en Lázaro Cárdenas: Carrizalillo, El 
Bejuco y Lázaro Cárdenas.
En la comida su pasión son los mariscos, 
frijoles, el asado de pollo que le sale 
delicioso y ni agruras dan, que cocina 
su esposa Marcelina.
Su infancia es el mejor recuerdo con 
la riqueza de la Familia y los amigos 
que la pobreza era pecata minuta, 
con los recorridos por los rincones 
del pueblo, sus ríos, calzadas, saltos 
y chorritos de agua calientita recién 
nacida y los amigos, que muchos ya 
esperan en el cielo.

EL PERSONAJE 
DE LA SEMANA



Martes 12  de 
Enero de 201610

v Por: Roberto Cervantes Flores

Responsables los jueces 
de hacer de los derechos, 
instrumentos para la paz 
y convivencia armónica 

Opinión

Los nuevos valores de la política local en Bahía
Inició el año 2016 y con ello los proyectos 
rumbo a la presidencia municipal de 
Bahía de Banderas arreciaron sus 
labores de promoción y posicionamiento, 
respaldados algunos de ellos en sus 
respectivos padrinos políticos, ya sean 
estos jefes del orden estatal o nacional.
Los priístas, partido en el poder y al que 
será muy difícil que derroten en Bahía 
de Banderas los partidos de oposición 
-aún pese a que logren una alianza o 
coalición-, a través de sus distintas 
corrientes tratan de posicionar a sus 
tiradores, es algo normal que sucede 
cada tres años. La gracia consiste en 
lograr que al final del proceso interno 
todos se unan en un solo proyecto. Pero 
este es otro tema que en alguna otra 
ocasión abordaremos.
Ahora, queremos resaltar la importancia 
que tienen no solamente los sectores con 
sus organizaciones, sino específicamente 
las mujeres y los jóvenes. En el caso 
de los últimos mencionados, es donde 
reside la escala del presente comentario.
Y es que los jóvenes, hombres y mujeres, 
cada día se interesan más en política, 
participan, buscan y exigen espacios, 
tratan de cambiar la inercia de la política 
tradicional; por ende, cada día son y 
serán más necesarios en la búsqueda 
de un triunfo electoral.
Este razonamiento nos vino a la mente 
particularmente porque hemos venido 
observando el trabajo que, al interior de 
la Confederación de Trabajadores de 
México (CTM) viene haciendo el joven 
Carlos Castro, nieto del reconocido líder 
cetemista vallartense, don Obdulio Castro 
e hijo del actual dirigente municipal en 
Bahía de Banderas Jesús Castro.
Es decir, este joven Carlos, está 
siguiendo el ejemplo y liderazgo de su 
padre y abuelo, pero lo está haciendo 
con otro estilo, además, con la energía 
y el dinamismo propios de su juventud.
Con esta actividad no solamente se 
fortalece al sector, sino a su partido, 
pues todo indica que está logrando 
conformar un gran número de jóvenes 
de todos los rincones del municipio. 
Con qué propósito? Aún no se lo hemos 
preguntado. Sin embargo, su trabajo ya 
nos dio tema este día.
Por ejemplo, el pasado domingo Carlos 
Castro escribió en su cuenta personal de 
Facebook: “Comitiva de la Federacion 
de Trabajadores C.T.M. de Bahia de 
Banderas presentes en el congreso 

general ordinario de regularización 
sindical de la federación regional de 
Las Varas, Nayarit. La C.T.M. en Nayarit 
mas fuerte que nunca con el liderazgo 
de nuestro amigo Secretario General 
Avelino Aguirre Marcelo”. Carlos castro 
es secretario de acción juvenil de la 
federación de trabajadores Bahía de 
Banderas (CTM).

HÉCTOR SANTANA
Otro joven que está creciendo 
políticamente es el actual diputado 
local Héctor Santana García. Llama la 
atención que sin descuidar sus actividades 
legislativas se da el tiempo para visitar 
a mucha gente en el municipio.
Es obvio pues, que el joven legislador 
continúa con su proyecto político rumbo 
a la presidencia municipal de Bahía de 
Banderas, luego de que en las pasadas 
elecciones estuvo muy cerca de lograrlo, 
ya que le dieron el segundo lugar en 
base a su trabajo político, como es la 
candidatura a diputado local.
Posiblemente mis tres lectores no estén 
de acuerdo en la manera que estoy 
atisbando la política, pero en los últimos 
procesos así se ha manejado, el primer 
lugar es la candidatura a la presidencia 
municipal y el segundo es la diputación.

Grilla Política:
Desde este espacio mandamos un 
saludo a nuestro cercano amigo hoy 
diputado local Arturo Elenes, quien se 
está moviendo en el congreso del estado 
como pez en el agua, ahora sí hermano, 
se ve que disfrutas más que nunca tu 
trabajo…Gracias por sus comentarios 
a lasemanadenayarit@hotmail.com o 
al celular 3221641060.

“Los derechos están en todas partes, ¡lo 
que se ocupan son defensores!”, dijo en 
acto cívico de este lunes el presidente 
del Poder Judicial de Nayarit, magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto, y precisó 
que los jueces “somos defensores de 
los derechos: en nuestras manos está 
la delicada misión de darles contenido, 
de hacerlos posibles”.
En presencia de servidoras y servidores 
judiciales, así como de invitados 
especiales como el comandante de la 
Décima Tercera Zona Militar, general 
de brigada Miguel Andrade Cisneros, y 
el magistrado en retiro Manuel Salinas 
Solís, el doctor Enríquez Soto reiteró 
que la responsabilidad de los juzgadores 
es hacer de los derechos, instrumentos 
para la paz y la convivencia armónica, 
así como para limitar a los fuertes y 
empoderar a los débiles.
En el acto celebrado en el exterior del 
edificio del Tribunal Superior de Justicia, 
el magistrado presidente manifestó que 
los jueces deben asumir la defensa 
de derechos como una forma de vida 
que los enorgullezca y respetando “los 
límites que la sociedad nos impone a 
través de la ley”.
“Son estos y muchos más —agregó— los 
compromisos que en el Poder Judicial 
se construyen a diario” y puntualizó que 
este año la institución asume nuevos 
retos para consolidar el sistema de 
justicia en el estado.
En este sentido el magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto expresó que 
“iniciamos un 2016 que se marcará en la 
historia como el año en que transformamos 
el paradigma de la justicia penal para 
construir uno nuevo, basado en la 
oralidad, transparencia, 
expeditez y garantía plena 
de los derechos de los 
imputados y las víctimas”.
También será —añadió— 
“el año de transformación 
de la justicia familiar para 
responder al reclamo de 
miles de familias nayaritas 
que todos los días claman 
justicia. Este año habremos 
de enviar iniciativa de 
reformas a la legislación 
para transformar el proceso 
familiar y lograr una mejor 
respuesta a las partes en 
conflicto, con oportunidad 
y prontitud”.
Por último, convocó a todo 
el personal judicial a honrar 
su trabajo, a renovar ímpetus 
“como desde el primer 
día que emprendimos el 
camino de la justicia”, así 

como a servir con respeto, dignidad y 
con una sonrisa “a la gente que acude 
a nosotros con angustia, desesperanza 
y dolida por la justicia”, para que sienta 
que llega a una institución con rostro 
humano.
En dicho acto cívico participaron la 
escolta del Poder Judicial y la banda de 
guerra del 43° Batallón de Infantería; el 
juramento a la Bandera fue dirigido por 
la licenciada Janny Teresa Hernández 
Gutiérrez, mientras que la señora María 
Elena García Monroy dio lectura a las 
efemérides de enero. Las dos servidoras 
judiciales se encuentran adscritas a la 
Presidencia del Tribunal Superior.
En el acto con que dio inicio la agenda 
cívica 2016 del Poder Judicial de Nayarit, 
la doctora Irina Graciela Cervantes 
Bravo, secretaria de estudio y cuenta 
de la Sala Constitucional-Electoral, tuvo 
a su cargo la conducción del programa.

QUE EL GOBERNADOR SANDOVAL 

PALOMEÓ A DOS DIPUTADOS 

COMO POSIBLES FUTUROS 

PRESIDENTES MUNICIPALES
- - - - - -

Para la raza de bronce
se trata de una vil finta,
pues su pluma, para entonces,
quizá ya no tenga tinta

E P I G R A M A
Por: Igibato
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El Presidente municipal 
de San Blas; Hilario 
Ramírez Villanueva “El 

Amigo Layín”, hizo entrega 
de los equipos de pesca 
a la comunidad pesquera 
de San Blas, esto también 
como parte del programa 
implementado en apoyo a 
este sector del municipio 

que encabeza, además de 
ser una medida emergente 
por la baja producción por la 
que atravesó en la anterior 
temporada, con la medida se 
buscaba elevar la capacidad 
de producción del sector 
en un 50 por ciento de su 
capacidad.
Las embarcaciones, motores 
fueras de borda y bidones, 
fueron entregados de propia 
mano del Alcalde Amigo en la 
dársena de pescadores del 

puerto de San Blas, donde 
los beneficiados con gran 
ánimo le agradecieron, la 
buena voluntad de apoyar 
a su comunidad.
Ramiro Correa, uno de los 
pescadores que recibió un 
motor, agradeció enormemente 
a El Amigo Layín, como ellos 
los llaman, por  el beneficio 

recibido, agregando que el 
motor con el que cuenta está 
en malas condiciones y que 
el apoyo servirá para llevar 
el sustento tan necesario a 
su familia.
Por su parte José Luis Arebalo, 
agradeció de igual forma al 
Alcalde, mencionando que 
nadie se había preocupado 
tanto por ellos como Layín, 
“Le agradezco mucho porque 
gracias a él puedo tener mi 
motor propio, ya que siempre 
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Entrega Layín motores y lanchas 
a pescadores de San Blas 

*Con una inversión de más de un millón de pesos, 
el presidente municipal de San Blas; Hilario Ramírez 

Villanueva  “El Amigo Layín”, arrancó el programa de 
apoyo  a pescadores, con el que busca renovar los equipos 

de pesca de este sector, elevar la producción pesquera  y 
mejorar  las  condiciones de vida  de sus familias.

he trabajado para otras 
personas y de no ser por él 
nunca me hubiera hecho de 
mi propio motor, así que ya 
ganaré un poco más” señalo.
Con este programa de 
apoyo pesquero, El famoso 
alcalde está cumpliendo 
a los pescadores y sus 
familias, pues los hijos de 
los beneficiados asistirán a 
la escuela sin desertar, ya 
que gracias al recurso que 
ingresará a sus hogares 
podrán vivir de una manera 
más digna.
El famoso Alcalde, apuntó 

mayor competitividad.
“Mi compromiso es grande 
para que San Blas vuelva a ser 
un puerto con amplio potencial 
y ser más competitivo, la flota 
pesquera de este puerto, 
debe volver a sus años 
dorados y ser un orgullo de 
los nayaritas, con la capacidad 
de exportar a otros países los 
productos de mar que aquí 
se extraen, San ”, finalizó. 
Nuestra administración ha 
establecido como prioridad el 
desarrollo y cumplimiento del 
plan municipal de desarrollo, 
para el rescate e impulso 
del sector pesquero. Pronto 
daremos a conocer el closter 
para el desarrollo pesquero 
que vendrá a detonar 
la economía de nuestro 
municipio y la generación 
de empleo, en beneficio de 
miles de pescadores y sus 
familias” finalizo.

que su compromiso es grande 
con esta comunidad y que 
año con año apoyará en 
la renovación del clúster 
pesquero para que tengan 
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Inicia construcción de estadio de 

beisbol infantil en Tuxpan
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POR IYARE DE JESUS 
ENRIQUEZ LEDESMA.

Agradecemos infinitamente a 
Nuestro Gobernador Amigo, 
Roberto Sandoval Castañeda; 
por el respaldo, Apoyo e Interés 
que siempre ha demostrado 
hacia Nuestro Tuxpan. Esta 
mañana, en evento realizado 
en la Colonia Piña, se llevó a 
cabo el banderazo de inicio de 
la Construcción de un Estadio 
de Beisbol Infantil, el cual no 
generará gasto alguno al H. XL 
Ayuntamiento y que sin duda, 
vendrá a beneficiar a miles de 
familias Tuxpenses, generando 
una plusvalía enorme y una 
derrama económica importante 
en todo el Municipio. 
Mencionar también, la gran e 
incansable labor que a diario 
realiza Nuestro Presidente 
Municipal, Salvador Saldaña 
Barrera; para que obras 
como ésta, lleguen a Nuestro 
Municipio. 
En dicho evento, estuvieron 
presentes el Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda; el Presidente 
Municipal, Salvador Saldaña 
Barrera y su Esposa, Valentina 
López de Saldaña; la Diputada 
Local, Angélica Sánchez; el 
Secretario de Obras Públicas 
del Estado, Ing. Ignacio Ávila 

tranquilidad. Indico también, 
que en este mes, arrancaron 
con muchas obras y desarrollo, 
por que el objetivo es que 
Nayarit se mueva, queremos 
que ustedes (refiriéndose al 
público presente) tenga la 
esperanza en la unidad de 
espíritu de servir a los demás. 
"Hoy el GOBIERNO DE LA 
GENTE, hace en Tuxpan las 
mejores obras que se han 
hecho en la Historia de este 
gran Municipio",  "Mi Trabajo, 
es responderle al Pueblo como 
el Pueblo me ha respondido 
a mí y que el día de hoy el 
Pueblo y Gobierno con el H. XL 
Ayuntamiento de Tuxpan, con 
estas obras e impulsando el 
deporte; buscaremos siempre 

Ruíz y Ramón Ariel Lugo 
Corrales, Director General del 
INCUFID (Instituto Nayarita 
de Cultura Física y Deporte). 
Además,  de la presencia del H. 
Cabildo del H. XL Ayuntamiento 
de Tuxpan y de vecinos de la 
Colonia Ricardo Flores Magón, 
mejor conocida como "Piña".
Saldaña Barrera, dio la 
bienvenida al Gobernador 
dejándole en claro que Tuxpan 
es su casa y que además, es 
muy querido por la ciudadanía. 
Ávila Ruiz, expresó que en 
pláticas con el primer Edil, 
había sido notificado de que 
Tuxpan, no contaba con 

canchas exclusivas para los 
niños y niñas, de esta manera, 
al ser Tuxpan, semillero de 
grandes beisbolistas, era 
importante que tuviesen un 
espacio para poder practicar 
este bonito deporte que es el 
beisbol. Indicó que el Estadio, 
contará con aproximadamente 
una hectárea de construcción, 
pasto sintético, un modulo de 
sanitarios para niños y niñas, 
mujeres y hombres; gradería 
para más de 500 espectadores, 
la rehabilitación de la cancha 
de basquetbol anexa al predio 
donde ser llevara a cabo dicha 
construcción, un gimnasio al 

aire libre, alumbrado, malla 
ciclónica para seguridad 
de jugadores y publico y 4 
accesos para personas con 
discapacidad. 
Ariel Lugo, hizo hincapié 
en la gran importancia que 
implica la construcción de este 
Estadio de Beisbol Infantil, 
ya que siendo Tuxpan un 

semillero de jugadores del 
rey de los deportes, será de 
mucho beneficio para que los 
niños desarrollen al máximo 
sus habilidades deportivas 
y de esta manera logren 
crecer sanos y fuertes. Hizo 
mención de algunos peloteros 
oriundos de esta ciudad coquera 
como Rudy González, Aarón 
González, Mario González, 
entre otros. Indicó también, 
que la presencia y apoyo de 
los padres de familia es muy 
importante para los pequeños 
se logren como deportistas, en 
este caso; jugadores de beisbol. 
Posteriormente, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda; 
expreso que dicho Estadio, 
no costara un solo peso al H. 
XL Ayuntamiento de Tuxpan, 
obras como esta quedaran 
plasmadas en el recuerdo de 
muchas generaciones. Indicó, 
que toda la ciudadanía podrá 
gozar de un estadio de calidad, 
en un estado de seguridad y 

hacer Historia en el presente, 
por esto y por mas seguiremos 
trabajando". Reiteró, todo 
su apoyo hacia NUESTRO 
TUXPAN y aseveró, que con 
este nuevo estadio, "TUXPAN 
tendrá peloteros de primer nivel, 
a quienes preparan para que 
puedan llegar a jugar en ligas 
nacionales e internacionales y 
que puedan levantar el orgullo, 
ese orgullo de ser Nayarita", 
finalizó.
Posteriormente, se l levó 
a cabo el banderazo de 
inicio de la construcción del 
Estadio de Beisbol Infantil. 
Asimismo, el banderazo para 
el inicio de funciones de 
un nuevo compactador de 
basura, brindado por nuestro 
Gobernador Amigo, Roberto 
Sandoval Castañeda, al H. 
XL Ayuntamiento de Tuxpan.
Seguimos trabajando con paso 
firme, Comprometidos con 
USTEDES; COMPROMETIDOS 
CONTIGO.
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río.- El día de ayer 
nos enteramos de manera 
extra oficial  que el doctor 
Everardo Parra Sánchez,  
reafirma su liderazgo  político 
en la zona sur del estado,  
al presidir una reunión de 
ex presidentes municipales 
y estructuras  para ventilar 
detalles para el próximo 
proceso electoral del 2017, 
en estratégico lugar,  lo que 
indica que su liderazgo político 
se reafirma.
Con la idea de dar certidumbre 
a los electores de los tres 
municipios Amatlán de Cañas, 
Jala e Ixtlán del Río, visitamos 
al doctor Everardo Parra 
Sánchez,  para preguntarle 
sobre este impórtate  tema 
electoral, sin embargo en 
la entrevista negó todo, 
argumentando que  no son 
los tiempos aun pero estamos 
atentos a los acontecimientos 
venideros para no ser tomados 
por sorpresa. 

Para finalizar la entrevista 
el ex mandatario municipal 
local  enfatizó que cuando un 
liderazgo político es bueno 
con compromisos cumplidos 
y respeto mutuo en los 
resultados electorales se 
queda en beneficio de la 
sociedad, las dictaduras no 
tienen cabida  en ningún 
lado mucho menos  en estos 
municipios donde la pluralidad 
del PRI, se torna en una 
vigente  realidad.
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Ixtlán del Río
Seguiré gestionando 

mejoras para la 
cabecera municipal: 

Rocío Granados 

DETIENEN A MUJER QUE 
SE TORNO AGRESIVA EN 

LA VIA PUBLICA 

Hace falta un albergue para indigentes 
en Ixtlán: Cuco Miramontes

Ex mandatario municipal 
reafirma su liderazgo político 

en la zona sur del estado
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Por Jolumeca
I x t l á n ,  N a y a r i t . -  L a 
regidora Rocío Granados, 
quien sigue recorriendo 
calles de su demarcación 
comprometiéndose a seguir 
gestionando recursos para 
los residentes de esta 
demarcación y de la cabecera 
municipal, generando que 
los pobladores de esta 
popular demarcación hagan 
comentarios  que se sienten 
agradecidos por las gestiones 
y apoyos realizadas en su 
beneficio. 
La gente es agradecida y le 
expresan su agradecimiento  
a la regidora Rocío Granados,  
por los apoyos dados  cuando 
se le han requerido,  por 
eso la  siguen,  le  tiene 

confianza para que siga 
siendo su gestor para mejorar 
su condición de vida,  ya 
que siempre habla con la 
verdad siempre  sincera  
actuando con honestidad 
y decencia en todos los 
proyectos iniciados. 
La Regidora Rocío Granados,  
reconoce que en esta 
cabecera municipal existen 
muchas necesidades es por 
ello que sigue trabajando a 
todo vapor entregando su 
mejor esfuerzo porque las 
necesidades son amplias, la 
gente requiere de acciones 
que las beneficien, es un reto 
construir una cabecera  mejor 
por lo que es fundamental 
buenas gestiones y defensa 
de los derechos ciudadanos. 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río.- Testigos oculares reportaron que una 
mujer morena  de mediana edad quien presuntamente 
padece de sus facultades mentales fue detenida el 
día de ayer por elementos de la policía municipal 
quienes la trasladaron a la comandancia  donde fue 
remitida tras la rejas de inmediato  debido a que 
personas la reportaron  cuando esta los molestaba.
Una llamada telefónica  informó a los preventivos 
sobre la rijosa mujer,  quien además de insultar 
a los transeúntes los retaba a golpes por lo que 
se procedió a su detención,   la detenida no se 
identificó,  ni se le ubicó domicilio alguno  aseguran 
los testigos  que solo gritaba a los gendarmes  que 
llamaran a su Madre, y que tuvieran cuidado porque 
le dolía su mano.
Más Tarde nos enteramos que la citada persona 
en referencia había tenido fuerte  altercado, con 
otra persona,   quien no quiso dar su nombre para 
evitar conflictos con esta agresiva mujer quien 
frecuentemente escenifica este tipo de acciones, 
es urgente que alguien haga algo para ayudar a 
este tipo de personas que debido a su enfermedad 
merecen un trato diferente al resto de los detenidos.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
En entrevista con el 
dinámico promotor social 
Refugio Miramontes 
Castellón,  presidente 
de la casa Hogar Nuestra 
Señora de Los Ángeles, un 
recinto  donde ancianos sin 
recursos económicos ni 
familiares han encontrado   
la oportunidad de vivir sus 
últimos años  con Calidad, 
gracias al esfuerzo del 
comité, autoridades y  
donadores.
La historia no para ahí, 
Cuco Miramontes, tiene la 
intención de promover en 
este municipio un albergue 
para indigentes gente 
que tiene como cama el 
suelo y  como cobija el 
suelo con el objetivo de 

reintegrarlos a la sociedad 
y evitar que terminen sus 
vidas en la vagancia en 
medio de malos tratos 
y vejaciones,  hay que 
darles una segunda o 
tercera oportunidad.
L a s  h i s t o r i a s  d e 
abandono comento 
Cuco Miramontes,  se 
entrelazan todas son 
parecidas, niños que 
fueron abandonados 
por sus padres o que 
salieron de su casa, 
pe rd iendo  Fami l i a , 
dignidad, los valores, 
hasta la moral y el respeto 
a sí mismo, el albergue, 
puede salvar su futuro, al 
darles oportunidad ellos  
pueden renacer, aferrarse 
a  algo  y dejar las malas 
historietas atrás.
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Compostela

En Carrillo
 

Puerto
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Compostela, Nayarit.- En un 
marco de unidad y de plena 
convivencia, la tarde-noche 
de este sábado pasado, la 
presidenta municipal Alicia 
Monroy Lizola inauguró en la 
comunidad de Carrillo Puerto las 
tradicionales fiestas religiosas en 
honor a la virgen de Guadalupe 
en su edición 2016.
Acompañada por el diputado 
local Francisco Javier Monroy 
Ibarra y por el representante 
del senador y líder nacional 
de la CNC, Manuel Cota 
Jiménez, Juan Ibarra Guillén, 
y de la ciudadanía en general, 
Monroy Lizola presidió el acto 
de rompimiento de dichas fiestas 
en el que participaron cientos 
de familias que disfrutaron de 
diversas actividades culturales 
y la música de tambora que 
amenizó durante la apertura 
de esta festividad. 
Con la asistencia de los regidores, 
Rafael Macarena Solís, Ana 
Rosalía Dávalos Rodríguez 
y Jesús Sandoval Arreola, 
del síndico Municipal Ramiro 
Escobedo Aspe, de la ex diputada 
federal, actualmente titular del 
INMUNAY, Gloría Elizabeth 
Núñez Sánchez,  así como 
de funcionarios,  autoridades 
auxiliares  municipales, del 
presidente  del Comisariado 
ejidal, Antonio Aguirre  Ortega, 
y de las representantes de 
la belleza de Carrillo Puerto, 

Monroy Lizola, encabezó un 
bonito desfile que se desarrolló 
por las principales calles de la 
comunidad, cuya marcha fue 
enriquecida por el grupo de 
mujeres católicas que portaban 

La Alcaldesa de 
Compostela celebro la 
unidad que las familias 
demuestran entorno a 
sus autoridades ejidales 
y auxiliares municipales 
para la realización de los 
festejos religiosos en honor 
a la Virgen de Guadalupe

Inaugura Alicia Monroy Festejos Patronales 
en honor a la Virgen de Guadalupe 

el estandarte de la Virgen 
de Guadalupe, así como de 
contingentes que participaron 
con carros alegóricos y por la 
banda de Guerra Municipal “Los 
Halcones”.
Así mismo, se sumaron también 
el dirigente del CDM del PRI, 
Martín Segura Sandoval; el 
ex líder ejidal, Pedro Rosales 
Aguirre; el juez auxiliar, Alberto 
Aguirre Hernández; el presidente 
del Comité de Acción Ciudadana, 

Cabe señalar que durante 
su recorrido por la cal le 
principal, Alicia Monroy y sus 
acompañantes hicieron una 
parada para ingresar al templo  
de la Virgen de Guadalupe, 
donde además de cortar otro 
listón inaugural, recibieron la 
bendición del párroco Alfredo 
Caro González, quien los invitó 
a seguir cultivando el mensaje 
de paz que engrandece la fe 
y la unidad de las familias de 
Carrillo Puerto. Posteriormente, 

Juan Uribe Hernández; el párroco 
Alfredo Caro González,  el ex 
diputado local, Agustín Cambero 
Vizcaíno, y el titular del Conalep 
257 de La Peñita de Jaltemba, 
Juan Manuel Rubio Robles.

el desfile continuó hasta llegar a 
la plaza principal, donde  fueron 
recibidos y presentados por el 
maestro de ceremonias.
En este lugar, la alcaldesa Alicia 
Monroy celebró la unidad que 
las familias demuestran entorno 
a sus autoridades ejidales y 
auxiliares municipales para 
la realización de los festejos 
religiosos en honor a la Virgen 
de Guadalupe.
“Me siento muy contenta de estar 
aquí con ustedes para compartir 
estas fiestas, soy guadalupana al 
igual que ustedes, soy fiel devota 
de la Virgen de Guadalupe a 
quien le pido que este año nos 
siga llenando de bendiciones 
para que nos vaya mejor”.
Monroy Lizola, además de 

reafirmar su compromiso con 
la gente de Carrillo Puerto, dijo 
que en la Presidencia Municipal 
encontraran a su amiga Alicia, 
siempre dispuesta atenderlos  
como se lo merecen.
Cabe mencionar que entre 
qu ienes se encontraban 
disfrutando de las fiestas estaban, 
el ex presidente municipal 
Andrés Villaseñor Salazar con 
su esposa e hijos, el ex tesorero 
municipal, Fernando Salcedo y 
su esposa María Elena Flores 
(Nena) Domingo García Ayón, 
Gabino Villaseñor Rosales, el 

ex presidente del PRI regional 
de la Peñita de Jaltemba, 
Luis Alberto Islas Martín, y 
el director del Conalep 257 
Juan Manuel Rubio Robles, 
sumándose también al concluir la 
ceremonia inaugural, el síndico 
Municipal, Ramiro Escobedo, 
la ex diputada federal, Gloria 
Núñez y su Esposo, Jasiel De 
La Vega, y los regidores, Ana 
Rosalía Dávalos Rodríguez y 
Rafael Macarena Solís, quienes 
además de convivir con este 
grupo político, disfrutaron de la 
ricas panelas y los tamales para 
tal ocasión ofrecieron durante 
el tradicional festejo.   
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uminorN
Por Agustín Almanza Aguilar

Opinión

Pergeñeces para un modorro México.
(Primera parte)

“Levántate de mañana, mira que 
ya amaneció.” (¡Tan tán!).

Antes de todo, lo mejor para 
‘Gente y Poder ’ ,  con e l 
sincero reconocimiento de 

su profesionalismo y su absoluto 
respeto al espíritu de redacción 
de las colaboraciones de éste 
humilde ‘desfacedor de entuertos’ 
que sigue cabalgando por sobre los 
incongruentes y aberrantes caminos 
y senderos de la cotidianidad política, 
con la certera conciencia de lo tangible 
de aquella frase del gran Cicerón, a 
saber: ‘Stultorum sunt piena omnia’ 
(‘El mundo está lleno de locos’, 
citado por Erasmo de Rotterdam, en 
su ‘Elogio de la locura’, Cap. LXIII).
‘Pergeñar’ es el bosquejar un escrito 
trazando sus líneas generales. Ahora, 
‘Modorro’ es un sueño muy pesado 
(se nos hace notar que tal palabra 
vendría del vasco, con significado de 
‘enojado’ o ‘incomodado’). Tratamos, 
pues, en esta colaboración, de 
exponer varias opiniones que andan 
flotando en ‘en el astral’ y de fijarlas 
‘a vuela pluma’, con el fin de que la 
gente recuerde o se dé cuenta de los 
‘milagritos’ endilgados, endosados y 
encajados, al macilento y famélico 
pueblo mexicano, por los depredadores 
‘mesiánicos’ del sistema político 
que nos tiene vergonzosamente 
esclavizados, con la ignominiosa 
complicidad de los paleros vividores 
de los ya muchos inútiles partidos 
‘de interés social’. Esperamos salir 
avante y ver la luz de ese texto en 
tese tormentosamente nuevo año, 
que comienza con una devaluación 
grave de nuestra moneda, ahora 
a $19 frente al dólar la burla del 
descuento de yo centavos a las 
centavos a las gasolinas, ante un 
aumentillo al salario mínimo, mientras 
se anda probando en los EUA el 
nuevo ‘avioncito’ presidencial que 
costó más de ¡siete mil millones de 
pesos!... ¡Ah, y el ofensivo y criminal 
sueldo del cínico y vaquetón del 
presidente de la Comisión de los 
Salarios Mínimos, el tal carcamán 
de Basilio González Núñez, con casi 
$180 mil pesos al mes!...
Algo que llama la atención son las 
declaraciones dadas por un personaje 
‘golondrino’ y oportunista, que busca 
la gubernatura del estado, o un cargo 
público para vivir del presupuesto, 
Veamos: “lo que más nos duele es 
que temiendo un estado con tanta 
riqueza, vivamos en la pobreza, y 

si lo dejamos así la pobreza se nos 
convierte en miseria, y la miseria nos 
duele más, nos hace llorar, porque no 
se tiene lo más indispensable, y nos 
duele a todos… vamos a rescatar a 
Nayarit… pero no echemos la culpa 
a nadie, iremos adelante… el pueblo 
ya está enfadado de las poses falsas 
de sus gobernantes… (los nayaritas, 
la población)… que se olvide de la 
demagogia que tanto daño le ha hecho 
a los habitantes de todo el estado… 
los nayaritas necesitan con urgencia 
contar con un gobernador honesto 
(sic)…” (Gente y Poder, diciembre 
9, y 7 del 2015, notas de Florentino 
Cordero y Edmundo Virgen). Este 
político debió tener en mente y muy 
en cuenta lo que ya el presidente 
‘de ustedes’ había subrayado, 
sobre lo nefasto del populismo y 
la demagogia, ello en el encuentro 
priísta ‘Unidad para continuar con la 
transformación de México’ (julio 22, 
2015), estando presentes dos pillos, 
como Gamboa Patrón y Beltrones… 
“Hoy las sombras del populismo 
y la demagogia amenazan a las 
sociedades democráticas del mundo… 
están surgiendo opciones políticas 
que, en su ambición de poder (sic), 
prometió soluciones mágicas (no 
dijo ‘estructurales’, conste) que en 
realidad terminan en empobrecer a 
las familias y restringir la libertad de 
los ciudadanos”.
Así, el señor que dice que Nayarit 
merece un ‘gobierno honesto’ (¿duele 
la pedrada?), olvida lo que –según 
leemos en ‘Realidades’, en información 
de Jesús Cervantes González, en su 
columna ‘Con-Textos’, dic. 12-97, 
pág. 10- hizo en contra de los miles 
de productores de la solanácea, en 
un escandaloso fraude, y ser el autor 
de “otra fatal herencia: por culpa de 
él fue vendido el antiguo aeropuerto 
al gobierno del estado…”
2016: Continuará con corrupción, 
i m p u n i d a d ,  c o m p l i c i d a d e s 
‘organizadas’, cinismos e hipocresías, 
y fraudes electorales. –¿el pueblo 
seguirá en su ancestral modorra?...
Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted 
lo mejor en herramientas nuevas y 
usadas, y duplicación de llaves desde 
diez pesos. Está a sus órdenes en 
Avenida México, número 451 norte 
(a un lado del puente), en la colonia 
Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí lo atiende 
nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 
99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Tanque militar y refuerzo 
del piso en la celda buscan 

evitar fuga del 'Chapo'

Las autoridades mexicanas quieren 
eliminar cualquier riesgo de una 
nueva fuga, como la espectacular 

huida que "El Chapo" protagonizó el 11 
de julio pasado
Un tanque militar custodia la entrada 
del penal en el que nuevamente fue 
recluido el capo Joaquín "El Chapo" 
Guzmán. Adentro, el piso en una celda 
fue reforzado con varillas metálicas para 
evitar que vuelva a huir por un túnel 
como hace seis meses.
Antes de que pueda ser extraditado 
hacia Estados Unidos, las autoridades 
mexicanas quieren eliminar cualquier 
riesgo de una nueva fuga, como la 
espectacular huida que "El Chapo" 
protagonizó el 11 de julio pasado, cuando 
se convirtió en el primero en escapar 
por un subterráneo de este penal, 
considerado el más seguro del país.
El capo se fugó por un túnel de 1,5 km, 
que él mismo mandó construir hacia 
el exterior de la cárcel de máxima 
seguridad del Altiplano, a 90 km de la 
capital mexicana. Fue recapturado el 
viernes pasado en su natal Sinaloa y 
ese mismo día fue llevado de vuelta al 
mismo penal.
"Se hace todo lo necesario para evitar 
una nueva fuga", dijo a la AFP un 
funcionario del gobierno federal, que 
solicitó el anonimato.
En los últimos seis meses las autoridades 
realizaron mejoras en filtros de acceso, 
funcionamiento de cámaras, en la 
seguridad perimetral, el monitoreo 
de centros de mando y condiciones 
de internamiento de reos, dijo en un 
comunicado la Comisión Nacional de 
Seguridad.
Una fotografía de gruesas barras metálicas 
separadas por centímetros colocadas 
en el piso de una celda fue publicada el 
viernes por el diario El Universal.
Muchos quedaron atónitos con el regresó 
de Guzmán, de 58 años, al mismo penal 
que él burló, pudiendo dirigir desde la 
celda número 20 del área de "tratamientos 
especiales", destinada a los reos más 
peligrosos, la construcción del túnel.
- Lo pueden matar - 
"Podemos asumir que (las autoridades 
mexicanas) entienden que el mundo está 
mirando cómo avanza este caso, y que 
este individuo precisa permanecer tras 
las rejas", dijo este lunes el portavoz del 
Departamento del Estado estadounidense 
John Kirby. "Queremos verlo tras las 
rejas".
El golpe a la imagen del gobierno mexicano 
fue de tal magnitud que las autoridades 
tienen "que mandar el mensaje de que 
este criminal tenía que reingresar al 
penal de donde se fugó" y que ese lugar 
"sigue dando garantía para guardar al 
hombre más buscado del mundo", dijo a 
la AFP Gerardo Rodríguez, académico 
de la Universidad de las Américas y 
experto en seguridad nacional.
Rodríguez cree que esta vez el gobierno 

estará mucho más atento para impedir 
una fuga.
Pero ahora lo más preocupante no es 
que se escape, sino "que lo puedan 
matar", señaló de su lado Raúl Benítez 
Manaút, investigador de la Universidad 
Nacional Autónoma de México.
Su asesinato dentro del penal podría 
estar motivado "por el temor de que si lo 
extraditan pueda hablar y comprometer a 
narcopolíticos", explicó Benítez Manaút.
Mientras más tiempo pase encarcelado en 
México hay mayor riesgos de que jueces 
y funcionarios federales, relacionados 
con el caso, sufran amenazas e incluso 
un atentado, como sucedió en el pasado 
en Colombia con los narcotraficantes 
extraditables, recordó Rodríguez.
Una docena de policías y custodios 
fueron detenidos después de la reciente 
fuga de Guzmán, así como el director 
de la cárcel y la ex  coordinadora de 
penales federales.
En 2001 ya se había fugado en un carrito 
de lavandería de otra prisión mexicana.
Los especialistas coinciden que el 
gobierno mexicano deberá actuar rápido 
para enviar al capo a los Estados Unidos. 
- La loca noche de la fuga -
El Altiplano fue construido entre 1988 y 
1990 con muros de un metro de espesor, 
espacio aéreo restringido y sensores 
subterráneos, entre otras medidas de 
seguridad.
Antes de huir, Guzmán compartía el 
encierro en la misma cárcel con varios 
capos como Edgar Valdez alias "La 
Barbie", uno de los exlíderes del cartel 
de los Beltrán Leyva, y con el último 
dirigente de la dinastía delictiva, Héctor 
Beltrán Leyva alias "El H", entre otros.
Policías detenidos describieron en su 
declaración ministerial, a la cual la AFP 
tuvo acceso, la caótica noche de la huida.
Los uniformados se distrajeron con una 
urgencia por la repentina enfermedad 
de otro pesado narcotraficante unos 
minutos antes del escape; un custodio 
de corpulenta complexión se atoró 
en el agujero del túnel retrasando la 
persecución, mientras que entre policías 
y custodios dominó la confusión porque 
nadie sabía quién debía activar el 
código rojo.
La mayor debilidad en los penales del 
país es la falta de profesionalismo, 
capacitación y bajos salarios del personal 
de seguridad.
"Son maltratados, son vistos como el 
patito feo" del sistema de seguridad, 
opinó Rodríguez. 
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ecualaT

Trae Roberto Sandoval 29 mdp para el 
nuevo Boulevard Tecuala-Salida a Acaponeta
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 (PRIMERA PARTE - DE  2)

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA.- Llega la justicia social a 
Tecuala con el arranque de la obra 
de la reconstrucción del boulevard 
Tecuala Acaponeta, el gobernador de 
Nayarit Roberto Sandoval Castañeda 
cumple una promesa más de tanta 
que ya ha resuelto en Tecuala, el 
gobernador de la gente acompañado 
del presidente municipal Lucio Santana 
Zúñiga y su señora esposa Sandra 
Partida de Santana, Antonio López 
Melin de obras públicas municipales, 
Efraín kichik de turismo municipal, 
tesorero Juan Díaz, Misael ceja 
del comité municipal del partido 
revolucionario institucional (PRI) la 
luchadora social Paty Parra y Andrés 
Bogarin, Ampelio Gonzales de obras 
públicas municipales el diputado 
federal Efraín Arellano Núñez, Fátima 
del Sol Gómez Montero primer edil 
de Santiago Ixcuintla, Ángel Martínez 
Inurriaga, diputado local, Juan  Ignacio 
Ávila, de obras públicas del estado, 
el campeón de box de Nayarit o más 
bien de Tierra Generosa, TECUALA 

ARGUMEDO, varios comisariados 
ejidales entre ellos el de Agua Verde 
y Milpas Viejas Edgar Hernández, 
de los compradores productores 
de sorgo en el municipio Salvador 
Huerta, el director del hospital básico 
Rafael Orozco los regidores Romana  
Mancillas, lucero Rodríguez, Adrián 
Parra, Julio Inda, Florencio Ibarra y 
otros más.
 Lucio Santana, al dar la bienvenida 
al gobernador y los demás ahí 

entrada de Tecuala y 500 metros 
hacia la salida Acaponeta y que daría 
un total de 4000 metros cúbicos de 
concreto hidráulico”, esto significa 
más de 20,000 metros cuadrados de 
concreto que durará por  décadas y 
lo verán varias generaciones.
Se contará con una línea nueva  
de agua en los carriles laterales, 
ademas drenaje sanitario con un 
kilómetro de colector pluvial para 
evitar encharcamientos durante 
la temporada de lluvias 52 postes 
que contendrán dos lámparas cada 
una y ademas banquetas en partes 
adecuadas para discapacitados, 
habrá jardineras que contendrán 

más de tres mil plantas, un bello 
boulevard para que Tecuala siga 
siendo la orgullosa un felicidades y 
en hora buena” en su participación 
el diputado Ángel Martínez Inurriaga 
dijo al gobernador:  GRACIAS 
SEÑOR gobernador agradecerle 
que este boulevard  nos va a dar 
un desarrollo turístico más que 
todo también necesitamos señor 
gobernador que nuestro turismo llegue 
a Playas del Novillero que también 
corresponde a la Riviera Nayarit, 
necesitamos que usted le dé un 
empujón más a este sistema turístico 
que es novillero no nos deje de la 
mano, que también necesitamos esa 
economía, ademas el nuevo hospital 

comunitario que tenemos necesita 
especialistas para que nuestra gente 
no se nos vaya a otras localidades, 
ademas necesitamos más plantillas 
médicas en cirugías, ginecólogos y 
traumatólogos, que es lo más urgente 
en esta región porque se sufre mucho 
con los pacientes que se trasladan 
a otro lugar gracias por este gran 
boulevard. (CONTINUARA) 

presentes “AGRADECIÓ a Roberto 
Sandoval Castañeda, por esta gran 
obra que será de gran beneficio para 
los tecualenses porque desde hace 
tiempo  ya había oído en reuniones 
a Roberto Sandoval antes que fuera 
gobernador que cuando el fuera 
gobernador iba hacer grandes cosas 
por este noble  estado de Nayarit,  
y aquí está la muestra gracias 
gobernador  Roberto Sandoval, Ignacio 
Ávila de obras públicas estatal, al 
tomar el micrófono dijo: “De lo que 
este boulevard seria moderno de 
concreto hidráulico y que será de 
800 metros lineales en su primera 
etapa,  de 300 metros desde la 
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ACAPONETA. El Director de Protección 
Civil del municipio de Acaponeta, C. 
Germán Alaníz Quiñones, reporta que 
desgraciadamente, se presentaron 
durante el operativo Guadalupe-
Reyes 2015, algunos accidentes 
que impidieron que esa jornada 

vacacional no tuviera un saldo blanco 
como es lo deseable, pues tienen 
el registro del arrollamiento de una 
motocicleta por parte de un tráiler 
que dejó lamentablemente un joven 
fallecido y otro gravemente lesionado; 
así como otro incidente carretero que 

arrojó 8 lesionados y uno más en el 
centro de la ciudad, donde un auto 
atropelló a un motociclista dejando 
otra persona lastimada.
Por lo demás, no se presentaron 
mayores problemas expresó el 
encargado de la protección civil 
en el ayuntamiento que encabeza 
Malaquías Aguiar Flores. Comenta que 
pusieron especial atención a los juegos 
pirotécnicos, ya que personas que 
sin permiso de la autoridad montaban 
sus puestos de venta en el centro de 
la ciudad y área del mercado “Gral. 
Ramón Corona”, quienes al notar 
la presencia de los gendarmes e 
inspectores huían con su mercancía 
que contenía peligrosos cohetones 
que afortunadamente no lesionaron 
a nadie; incluso los efectivos de la 
Dirección de Seguridad Pública al 

Para evitar accidentes recogerán en 
4 centros de acopio pinos navideños

“F O T O C O M E N T A R I O”

Señala el Director Germán Alaníz Quiñones 

Lamentables accidentes impidieron trabajo 
perfecto de Protección Civil en Acaponeta
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.-  El colocar un árbol 
de Navidad es sinónimo de alegría y 
celebración pero es importante tomar 
precauciones para la prevención de 
incendios, mismas que se hacen 
desde la compra de este atractivo 
navideño y hasta que termina su 
función de ornato; pero ahora, ya que 
las fiestas han concluido, es necesario 
recoger estos pinos naturales que 
pueden causar serios problemas 
porque son muy susceptibles de 
generar incendios, ya que estos 
árboles de la familia de la coníferas 
generan una resina que puede ser 
muy inflamable.
Por esta razón y para evitar 
deflagraciones que pueden ser 
catastróficas, el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, giró 
instrucciones a la Dirección de Obras 
Públicas para que se haga una buena 
recolección de estos hoy desechados 
árboles que cumplieron su cometido 
durante las fiestas decembrinas y 
de fin de año, determinándose en 
la dependencia cuatro puntos o 

del martes 12 de enero los camiones 
recolectores estarán retirándolos 
para llevarlos a un lugar donde no 
causen daños, como es el relleno 
sanitario del Sobasto al norponiente 
de la ciudad.
Se recomienda que los arbolitos se 
saquen muy temprano para que la 
recolección de los mismos, que no se 
hacen con los carretones normales 
de la basura, puedan recogerlos en 
conjunto y en un solo viaje. (DCSM)

centros de acopio para que con mayor 
facilidad los camiones recolectores 
se lleven al tiradero municipal estos 
arbustos, estos centros serán: el 
parque ubicado al norte de la calle 
Puebla, antes de cruzar la vía del 
ferrocarril (Parque de la Bomba); 
el mercadito Gardenia; el parque 
de la colonia Invinay a un costado 
de la escuela “Nicolás Contreras 
Sánchez” y el parque Los Rubios en 
la colonia Infonavit, donde a partir Este pasado lunes 11 de 

enero inicio transmisiones el 
programa noticioso radio por 

internet La Grande en Red desde 
Nayarit, para México y el Mundo a 
través de www.lagrandeenred.com 
donde podrás escuchar música 
para todos los gustos, comentarios, 
segmentos importantes para la 
sociedad, de 12:30 am A 2:00 pm 
(Noticiero de la Costa y Centro) enlaces 
con el gran equipo de reporteros, 
así como con actores políticos y 
líderes sociales. Visítanos... Te va 
a gustar!!!.
Conduce nuestro gran Amigo el 
reconocido  Periodista José Guadalupe 
Guerra Rivas, no te lo pierdas de 
lunes a viernes. 

mando del C. Martín Cedano Guízar, 
lograron el aseguramiento de este 
material peligroso por el uso de 
pólvora, lo que motivo el desánimo 
del resto de estos comerciantes 
furtivos, redundando en pocos cohetes 
y bombillos en las calles y durante 
las fiestas, por lo que no hay el 
reporte de quemados, accidentados 
o incendios de casas habitación o 
terrenos baldíos.
El operativo que corrió del 12 de 
diciembre al 6 de enero, según Alaníz 
Quiñones, a excepción de lo ya 
expuesto, puede considerarse normal 
y no pasó de algunos ciudadanos 
pasados de copas que alborotaron 
algunas calles o barrios sin mayores 
consecuencias.
Hay que hacer notar que en este 
operativo participaron también la ya 
mencionada Dirección de Seguridad 
Pública, Bomberos del Estado 
asentados en Acaponeta, la Dirección 
de Tránsito y Transporte del Estado; 
Policía de Caminos; el llamado C-4; 
O66 de Emergencias, y la Dirección 
de Obras Públicas e integrantes del 
H. XL Ayuntamiento de Acaponeta. 
(DCSM)
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El Ejército trabaja todos 
los días: Andrade Cisneros

18

*300 operativos en contra del narcotráfico en los primeros once días del mes de enero
Por Mary Castro 

“En el 2015 se localizaron 
y destruyeron cuatro mil 
210 plantíos de amapola, 
con una superficie de mil 
300 hectáreas. Y mil 573 

propicio para la producción 
de goma de opio y a punto 
de cosecharse”
“Es notable el incremento de 
la destrucción de enervantes”, 
agregó el castrense, “pues a 

plantíos con una superficie 
de 300 hectáreas” informó 
a medios de comunicación 
el General Miguel Andrade 
Cisneros, Comandante de 
la Treceava Zona Militar con 
sede en Tepic, Nayarit.
“El plantío de amapola 
de aproximadamente tres 
hectáreas que destruimos este 
lunes estaba ubicado en el 
municipio de Ixtlán a las faldas 
del cerro del Ceboruco, en 
un terreno elevado, sinuoso, 
frio y con bastante humedad 

solo once días de comenzar 
el año hemos realizado 300 
operativos en contra del 
narcotráfico. El cultivo de 
amapola sobrepasa al de 
marihuana y el kilo fluctúa 

en áreas serranas de Nayarit 
entre 15 y 20 mil pesos el 
kilo”.
Cabe mencionar que el 
reconocimiento de los  terrenos 
ejidales sembrados con estas 
plantas frágiles y delicadas 
y por ello eliminadas fácil y 
rápidamente, fue por aire y 
la confirmación en recorridos 
terrestres realizados por el 
Ejército Mexicano para evitar 
que la goma de opio haga 
sus efectos negativos en la 
ciudadanía. 
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Los costos más bajos en la cuota 
de agua a quienes siembran 
arroz de la margen izquierda

Carro fantasma atropella 
y da muerte al Morendo 

Opinión

Por José María Castañeda
Muchas han sido las quejas que se 
señalan en contra de la asociación 
de usuarios de agua de la margen 
derecha del río Santiago, por parte 
de los productores de arroz, entre 
ellos el agricultor y ganadero Luís 
Carlos López Partida; quien dijo al 
reportero que existe una enorme 
diferencia en el cobro de la cuota 
de agua de la margen izquierda a 
la margen derecha.
Sobre el tema delegados de la 
margen derecha, comentaron 
que lo que sucede es que en la 
margen derecha del río Santiago, 
se siembran en promedio 2 mil 
hectáreas de arroz,  mientras que 
en la margen izquierda se siembran 
alrededor de 12 mil hectáreas 
pero aquí lo sobresaliente es que 
en Villa hidalgo una sola persona 
siembra las 2 mil hectáreas que 
se siembra entre todo el grupo 
de productores del cereal  de la 
margen derecha del río es decir de 
la cabecera municipal de Santiago.
La fuente -que pidió no ser 
identificada bajo el argumento 
de que los productores de arroz 
de Villa Hidalgo y de los ejidos de 
Sauta, son sus amigos-,  explicó 
que solamente David Haro siembra 
las 2 mil hectáreas de arroz, y que 
otros grandes productores son el 
Licenciado Fernando Ornelas Salas; 
el mismo Emilio González Benítez, 
y los Kalimanes de Sauta,  y que 
estos al haber sido presidentes de 
la asociación de usuarios a la de 

a fuerzas abarataron la cuota de 
agua para no verse perjudicados 
en el pago de la misma.
Recuerdo que en una ocasión, 
cuando siendo diputado Fernando 
Ornelas, éste promoviendo el cultivo 
de arroz, rentó una gran cantidad 
de tierras para la siembra del 
cereal y estando en una parcela 
demostrativa allá por el rumbo de 
Paredones, Pascualito Ramírez 
Sánchez.  Le pregunto: ‘¿Licenciado 
y deberás  es negocio sembrar 
arroz?’ Contestándole Fernando 
Ornelas: “No es negocio, pero si 
tienes aquí en tu ejido otras 500 
hectáreas te las rento, para echarlas 
de arroz”. Con esto queda claro que 
para los grandes acaparadores de 
tierra si es negocio sembrar arroz, 
y es negocio porque cuentan con 
toda la infraestructura necesaria; 
desde tractores para la preparación 
de tierras, hasta trilladoras. Por 
eso en la margen izquierda del 
río es más barata la cuota de 
agua para la siembra de arroz, 
que en la margen derecha porque 
allá un solo productor  siembra 
por lo menos 600 hectáreas del 
cereal, aunque con ello trastoquen 
las indicaciones de la comisión 
nacional de aguas (CONAGUA); 
quien establece cuotas mismas que 
son ratificadas por los delegados 
de cada asociación cosa que en 
el poblado del Nuevo no se hace 
porque se afectan intereses de 
particulares… así de cuichita está 
la cosa.

on visión 
iudadanaC

Enrique Vázquez

Mayores recursos para Nayarit gracias a RSC 

Ciertamente los tiempos de 
austeridad que actualmente 
estamos viviendo a causa de 

la baja del precio del petróleo, harían 
pensar que nuestro estado con sus 
características poblacionales sería 
seriamente afectado por los recortes 
presupuestales, sin embargo, la 
habilidad de gestión del Gobernador 
del Estado Roberto Castañeda, harán 
justo lo contrario a decir de este 
comunicador, desde ya el delegado 
de la Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes en la entidad, Jesús 
Miramontes Lara, informó que por 
lo que respecta a la dependencia 
federal que él dirige, este año esperan 
ejercer un monto considerablemente 
mayor al del año pasado, pasando 
a un total de 250 millones de pesos 
para las carreteras federales y 180 
millones para las carreteras estatales.
La SCT no es la única dependencia 
federal que estará ejerciendo una 
buena cantidad de recursos en 
nuestro estado, la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU), través de su delegación 
en el estado y su titular, Gerardo 
Aguirre Barrón, estarán ejerciendo 
un monto que asciende a varios 
millones de pesos en los diferentes 
programas sociales y de desarrollo 
que maneja la dependencia federal, 
siendo el principal el programa “hábitat” 
que a tantas personas ayudó y ha 
ayudado desde su inicio. El monto 
exacto aún no es claro puesto que 
se esperan algunas añadiduras, sin 
embargo si algo podemos obtener 

de la historia reciente, es que el 
delegado, Gerardo Aguirre Barrón, 
es un maestro para darle utilidad 
a los recursos y generar el mayor 
número de beneficiarios posible, 
en el pasado los millones que se 
la asignaron a la delegación han 
sido muy bien aprovechados y los 
beneficios se han multiplicado hasta 
llegar a un número superior de las 
personas que estaban originalmente 
planeadas.
Mismo caso con la representación 
en Nayarit de la Comisión Nacional 
forestal, donde el ingeniero, Pedro 
Tello García, fue la sorpresa del año 
pasado pues desde su llegada la 
dependencia federal, la cobertura, 
los beneficios y acciones que realizan 
como dependencia federal se vieron 
profundamente multiplicados, sin 
duda la Comisión será uno de los 
organismos que mejor hagan uso 
de los recursos que se les asignen 
durante este año 2016.
Realmente, hemos sido afortunados 
en Nayarit puesto que nuestros 
representantes del poder público 
han logrado resultados favorables, 
incluso superando las expectativas 
que la población y quizá que ellos 
mismos tenían, ya desearían otros 
estados la calidad de administradores 
y funcionares públicos que tenemos 
en Nayarit, unos que multipliquen 
los pocos recursos que recibimos 
y los hacen rendir como si fueran 
la opulentas arcas del Estado de 
México, Jalisco o algún otro estado 
con un gran presupuesto público.

* Obedece a que quienes producen el cereal siembran 
mínimo 600 hectáreas y como todos han sido 

presidentes de la asociación de agua de la margen 
izquierda no les conviene aplicar el precio real.

* En el crucero de Ojos de Agua, la tarde-noche del sábado

Por José María Castañeda
Tragedia en el crucero de Ojos de 
Agua, muere al ser atropellado por 
un vehículo  fantasma el joven Jorge 
Salazar N” a quien en su lugar de 
origen el poblado de Puerta Azul 
conocían como el Morendo.
Vecinos del poblado de referencia 
señalan que el  M Morondo, quien 
contaba al morir con 28 años de 
edad tras salir de trabajar en las 
labores del campo luego de bañarse 
y ponerse sus mejores galas tomo 

su bicicleta para ir a Ojos de Agua, 
poblado distante a Puerta Azul de 
aproximadamente 2 kilómetros ya 
que además de visitar a su novia 
acudirían a una fiesta, sin embargo 
no llego a su destino ya que al cruzar 
el ramal carretero que conduce a la 
carretera internacional para tomar el 
ramal que lo llevaría a Ojos de Agua, 
fue atropellado por un vehículo que 
de inmediato se dio a la fuga, por 
lo que al quedar tirado el cuerpo 
de Jorge Salazar, este continuó 

siendo pisado por las llantas de 
otros carros que solamente veían 
un bulto tirado a media carretera 
sin tomar en cuenta que se trataba 
de una persona desgraciadamente 
ya sin vida.
Se ignora cuanto tiempo hicieron las 
autoridades para llegar al lugar del 
terrífico accidente ya que lo anterior 
fue dado a conocer por vecinos del 
poblado de Puerta Azul, la tarde de 
ayer señalando estos que el criminal 
puede encontrarse ahorita muy 
tranquilo tomándose una taza de 

café, mientras que en una humilde 
vivienda del poblado de donde es 
comisariado ejidal Francisco Quico 
Monteón, una madre le llora a su 
hijo muerto mientras que sucede 
lo mismo en el poblado de Ojos de 
Agua, donde una novia no alcanza 
a creer que su novio haya muerto 
y que el causante no haya sido 
castigado por la justicia, triste en 
verdad es el caso de Jorge Salazar, 
a quienes sus amigos en su lugar 
de residencia identificaban como el 
Morendo. Descanse en paz.
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Por José María 
Castañeda

Hace falta mano de obra en el 
campo dijo ayer al reportero 
de esta editora Aurelio Salas, 
quien es productor de tabaco 
en el ejido de Puerta Azul 
municipio de esta ciudad.
El declarante manifestó que 
ya comenzó la temporada 
de ensarte de tabaco en los 
tabacos burley semisombra, y 
Virginia sarta sol,  variedades 
de tabaco que aún que las 
dos son para el ensarte de 
la hoja el color de sus hojas 
es totalmente distinto Güello 
Salas, como es popularmente 
conocido el entrevistado 
explicó que cada año cientos 
de huicholes bajan de la 
sierra a trabajar ene l ensarte 
de tabaco, donde alcanzan 
sueldos de hasta 3,120 pesos 
semanales si se toma en 
cuenta que regularmente los 
huicholes quienes trabajan  
en compañía de sus mujeres 
hacen más de 40 sartas 
diarias y si se toma en 
cuenta tomando como base 
solamente 40 sartas a un 
precio de 13 pesos cada una 
nos da la cantidad de 520 
pesos diarios multiplicados 
por 6 días el gran total si 
Pitágoras no miente es de 
3 mil 120 pesos.
“Lo malo del asunto es que 
los huicholes son personas 
muy cerradas a ellos no les 
hagas ningún desaire porque 
de inmediato se levantan 
y se van a otro lugar caso 

concreto dijo anteayer sábado 
se fueron a su rancho bajo 
el argumento de que son 
las fiestas ejidales en sus 
lugares de residencia y las 
fiestas duran 3 días seguidos 
en lo que consumen como 
ya es costumbre Tejuino 
el cual al ser añejado  se 
fermenta al grado tal de que se 
convierte en alcohol, es decir 
embriaga a las personas que 
lo consumen. Esta semana ya 
no contaré con los huicholes”, 
dijo Güello Salas, “más 
como el trabajo apenas va 
comenzado no perjudicara 
en demasía su ausencia, sin 
embargo hay que tomar en 
cuenta que esta temporada 
aumento sustancialmente 
la superficie cultivable de 
tabaco según declaraciones 
anteriores del líder tabaquero 
Rodolfo Coronado, por lo 
que urge la mano de obra 
que nos proporcionan los 
coras, huicholes y tepehuanos 
que bajan de la sierra a la 
costa”, dijo el entrevistado.

Director de Santiago: José María Castañeda                                             
Martes 12 de Enero de 2016• www.genteypoder.com • No. 1857

Por: José María 
Castañeda

Empleados de los servicios 
coordinados de salud de 
Santiago, y de la capital del 
estado el día de ayer hartos 
de soportar las mentiras 
que vierten las autoridades 
estatales en torno a que 
ya se pagaron los sueldos 
y prestaciones de los 400 
trabajadores  la mañana de 
ayer decidieron hacer un paro 
por tiempo indefinido para 
que les paguen los cerca de 
13 millones de pesos que 
aseguran les adeudan.

La mañana de ayer lunes 
al formalizar el paro de 
labores donde acordaron 
los trabajadores médicos 
y enfermeras del seguro 
popular dejar libre solamente 
el área de urgencias; estos 
manifestaron por medio de 
sus dirigentes que es mentira 
que en el Seguro Popular 
se cuente con aparato de 
rayos equis, como lo han 
manifestado tanto el diputado 
Beni Ramírez, como el director 
del hospital Daniel Medina, 

“los médicos y enfermeras  
que conformamos los 3 turnos 
de los seguros populares 
de la entidad no tenemos  
derecho de enfermarnos 
porque sencillamente al no 
haber dinero para pagarle 
al personal supernumerario 
pues simplemente debemos 
de trabajar con fiebre dolor de 
huesos etc. y es que tampoco 
los supernumerarios quieren 
hacer suplencias porque 
sencillamente se nos adeudan 
casi 15 meses de sueldo. En 
días pasados el secretario de 
salud en el estado Dr. Pavel 
Plata Jarero”, se comunicó 
al  programa de noticias de 
Luis Miguel, para decir que 
gracias al señor gobernador 
del estado se había finiquitado 
el problema de pago de 
sueldos y prestaciones al 
personal  del seguro popular 
mencionando que haciendo 
un esfuerzo el Gobernador 
había aportado un millón 
de  pesos para el pago de 
sueldos y prestaciones al 
personal  supernumerario.

“Lo que no dijo el Dr. 

Falta mano de obra para 
el ensarte de Tabaco

Personal médico y de 
enfermería del Seguro Popular 

se declararon en plantón

Plata Jarero, es que no era 
un millón de pesos el que 
se adeudaba al personal 
que aquí labora sino que 
se adeudan 13 millones 
de pesos por eso estamos 
aquí  manifestándonos con 
este plantón por tiempo 
indefinido, luego que el 
salario es sagrado y no debe 
de especularse con el pago 
del mismo aquí estamos hoy 
y aquí continuaremos hasta 
que se resuelva nuestro 
pliego petitorio, no pagan 
sueldos, no hay medicina, 
no hay rayos equis, el 
quirófano está en pésimas 
condiciones. Por eso también 
anexamos al pliego petitorio la 
destitución del director general 
administrativo y de su cuerpo 
de colaboradores porque han 
demostrado ser ineficaces de 
la ‘A  la Z’ puntualizaron los 
demandantes ante un reducido 
grupo de periodistas y si digo 
reducido es porque acudimos 
los que verdaderamente 
tenemos vocación de informar 
y que no estamos ‘maiceados’ 
como otros”.  

*Por tiempo indefinido hasta que les paguen los 13 millones de 
pesos que les adeudan…

*Dijo ayer Aurelio Salas,  del ejido de Puerta Azul.


